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Прием в Посольстве Китайской  Народной 
Республики в М оскве (1 стр .).

Прием  в Посольстве С С С Р  в П екине по слу
чаю  пятой годовщины советско-китайского Д о 
говора о дружбе, союзе и взаимной помощи 
(1 стр .).

З а  3.000 килограммов молока от коровы. 
Предложение группы доярок ортачальского 
колхоза имени М ахарадзе —  развернуть социа
листическое соревнование за высокую  продук
тивность молочного скота (1 стр .).

В С Е  С И Л Ы  — Н А  У С П Е Ш Н О Е  В Ы П О Л 
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И З  О П Ы Т А  Н О В А Т О Р О В :  Е . Б а л а ш е в .—  
В  счет 1958 года (3  стр .).

Г . Абзианидзе.—  Акакий  Церетели. К  40-ле- 
тию  со дня смерти (3 стр.).

Д р уж б а  двух великих народов (4  стр .).
З а  расширение межпарламентских связей. 

Заявление  президиума Народной палаты  Г Д Р  
(4 стр .).

Заявление  премьер-министра Индии Н еру 
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Правительственный кризис во  Франции 

(4 стр .).

Больше кукурузы!
Вооруженные историческими решения

ми январского Пленума Центрального Ко
митета КПСС и второй сессии Верховного 
Совета Союза ССР, труженики сельского 
хозяйства нашей страны развертывают 
борьбу за выполнение величественной 
программы подъема земледелия и живот
новодства, улучшение работы колхозов, 
машинно-тракторных станций и совхозов.

В постановлении январского Пленума 
ПК КПСС указано, что задачи увеличения 
производства продуктов животноводства 
для удовлетворения растущих потребно
стей населенйя нельзя решить без даль
нейшего развития зернового хозяйства. 
Увеличение производства зерна является 
решающим условием подъема животновод
ства.

Пленум ЦК КПСС поставил важнейшую 
народнохозяйственную задачу —  обеспе
чить к 1960 году валовой сбор зерна в 
стране не менее 10 миллиардов пудов в 
год. Выдвигая эту задачу, партия опи
рается на успехи, достигнутые в разви
тии тяжелой индустрии, на преимущества 
нашего крупного социалистического сель
скохозяйственного производства, на бога
тый опыт передовиков, которые в тесном 
содружестве с наукой овладели мастер
ством выращивания высоких урожаев.

Наряду с такими важными источника
ми увеличения ресурсов зерна, как повы
шение урожайности на всех площадях, 
сокращение потерь при уборке урожая и 
освоение целинных и залежных земель, 
крупнейшим резервом увеличения произ
водства зерна является расширение посе
вов кукурузы на зерно и на корм скоту.

Ценность кукурузы —  этой наиболее 
урожайпой зерновой культуры, заключает
ся в том, что она одновременно решает 
две задачи —  пополнение ресурсов зерна 
и получение из ее стеблей хорошего си
лоса. Всемерное увеличение производства 
кукурузы —  важный путь в созданию 
прочной кормовой базы для животновод
ства. Придавая большое значение расши
рению посевов кукурузы, Пленум ЦЕ 
КПСС наметил довести к 1960 году посев
ные площади под этой культурой не ме
нее чем до 28 миллионов гектаров —  в 
восемь раз больше, чем было в стране в 
1953 году. Кукуруза должна получить 
широкое распространение во всех районах 
страны.

В  Грузни кукуруза возделывается из
давна. В  настоящее время под эту куль
туру занято 40 процентов всех посевов 
зерновых. Особенно большое распростране
ние она имеет в районах Западной Гру
зии, где удельный вес кукурузы среди 
других зерновых составляет 70 с лишним 
процентов. Ежегодно многие колхозы, 
бригады, звенья н отдельные передовики 
получают высокие урожаи кукурузы.

Пленум ЦК КПСС поставил задачу рас
ширить площади под посевами кукурузы 
повысить ее урожайность. В республике 
имеются богатые возможности для возде
лывания кукурузы в широких масштабах 
а в отдельных ее районах, как, например 
в зоне Черноморского побережья и в Ала- 
запской долине, можно обеспечить получе
ние двух урожаев кукурузы в год, убирая 
ее на корм в молочно-восковой спелости, а 
также получить второй урожай зерна по 
жнивью.

Однако эти богатые возможности
республике используются крайне недо 
статочно. Расширять площади под куку
рузой на кормовые цели в Грузии можно 
и нужно за счет пожнивных посевов и за 
счет замены малоурожайных зерновых и 
кормовых культур. В прошлом году, на
пример, из всей площади в 100.000 гек
таров раноубираемых колосовых культур 
под пожнивные посевы кукурузы п под
солнечника было использовано только 
около 15.000 гектаров. Важным резервом 
расширения посевов кукурузы являются 
также незанятые пары, площадь которых 
достигает в республике 34.000 гектаров.

Главной задачей в борьбе за рас
ширение производства кукурузы являет
ся повышение урожайности на всех пло
щадях. В результате низкого уровня 
агротехники возделывания кукурузы, уро
жайность этой культуры в республике

остается еще крайне низкой. Во многих 
районах, и, в частности, в Зестафонском, 
Сачхерском, Чиатурском, урожайность ку
курузы не превышает 5— 6 центнеров 
зерна с гектара. В  то же время у нас есть 
такие хозяйства, где путем умелого ис
пользования достижений науки и передо
вого опыта, как об этом рассказывает 
сегодня в нашей газете передовой полевод 
Лагодехского района, получают с каж
дого гектара посевов по 25— 30 центнеров 
зерна. Это— свидетельство того, что наша 
республика располагает огромными неис
пользованными резервами повышения уро
жайности кукурузы.

Министерства сельского хозяйства и 
совхозов Грузинской ССР, местные партий
ные, советские и сельскохозяйственные ор
ганы должны разработать и осуществить 
конкретные мероприятия, направленные на 
решительное повышение культуры земле
делия, е учетом особенностей каждого 
района, колхоза и совхоза. При этом не
обходимо предусмотреть сроки сева, улуч
шение семенного дела, широкое примене
ние местных и минеральных удобрений, 
тщательный уход за посевами, внедрение 
в производство достижений науки и пере
дового опыта.

Особенно важное значение имеет уве
личение посевов кукурузы гибридными се
менами, как мощное средство повышения 
ее урожайности. Пленум ЦК КПСС обязал 
сельскохозяйственные органы организо
вать производство этих семян в таких 
размерах, чтобы в ближайшие два— три 
года перейти на посев только гибридны
ми семенами. Между тем в работе по под
готовке гибридных семян у нас еще мно
го недостатков.

Важнейшим условием повышения уро
жайности кукурузы является применение 
квадратно-гнездового способа посева. Этот 
способ, во-первых, значительно сокращает 
применение ручного труда по уходу 
за растениями, во-вторых, значительно 
уменьшает потребность в посевном мате
риале. Многие колхозы Грузии в прошлом 
году, применив этот прогрессивный спо
соб сева, добились значительного роста 
урожайности кукурузы. Так, колхоз села 
Цилкани Мцхетского района получил 
каждого гектара, засеянного квадратно- 
гнездовым способом, в среднем по 68 
центнеров кукурузы в початках, а на 
площади, засеянной обычным способом, 
урожайность не превысила 51 центнер.

Несмотря на эти преимущества квад
ратно-гнездового способа сева кукурузы, 
на местах уделяют мало внимания возде
лыванию этой ценной продовольственной 
и кормовой культуры по новому способу. 
В  прошлом году в Чохатаурском, Ванском, 
Сачхерском, Горийском, Телавском, Ква- 
рельском районах и в Абхазии план сева 
кукурузы квадратно-гнездовым способом 
не был выполнен и наполовину.

Подобные ошибки не должны повторять
ся впредь. Уже теперь надо позаботиться 
о том, чтобы люди умели правильно раз- 
маркпровать поле, умели пользоваться 
сеялками СШ-6, хорошо усвоили агротех
нические правила возделывания куку
рузы.

Для повышения урожайности кукурузы 
в условиях Грузии исключительно важное 
значение имеют известкование и мергело- 
вание кислых почв, а также дополнитель
ное искусственное опыление растений. За
дача состоит в том, чтобы .в полной мере 
и повсеместно провести эти мероприятия.

До начала сева кукурузы осталось 
немного времени. Между тем не все МТС 
республики подготовлены к севу кукуру
зы квадратно-гнездовым способом. Нужно 
принять решительные меры для ликвида
ции этого отставания.

Успешная подготовка и организованное 
проведение весеннего сева являются важ
нейшим этапом в борьбе за увеличение 
производства кукурузы —  этого обильно
го источника увеличения производства 
зерна и продуктов животноводства.

Больше кукурузы! Умножим запасы хо
роших кормов для животноводства, при
званного в достатке обеспечить население 
сельскохозяйственными продуктами, а 
промышленность —  сырьем!

Открытие музея В. И. Ленина 
и И. В. Сталина в Бухаресте

БУХАРЕСТ, 13 февраля. (ТАСС). Вчера 
здесь состоялось открытие музея В. И. 
Ленина и И. В. Сталина. При торжествен
ном открытии музея присутствовали пред
седатель Совета министров Румынской На
родной Республики Георгиу-Деж, председа
тель президиума великого Национального

собрания Петру Гроза, первый секретарь 
Центрального Комитета Румынской рабочей 
партии Апостол, представители обществен
ности, члены дипломатического корпуса.

От имени Центрального Комитета Румын
ской рабочей партии музей открыл член по
литбюро ЦК Пырвулеску.

Навстречу Дню Советской Армии и Военно-Морского Флота
В городах и селах страны ведется под

готовка к 37-й годовщине Советской Армии 
и Военно-Морского Флота. В воинских ча
стях, на кораблях и в военных учебных за
ведениях готовят большие выставки и фо
товитрины, отображающие боевую историю 
Вооруженных Сил СССР.

В честь славной даты в союзных респу
бликах, краях и областях проводятся со
ревнования по стрелковому, конному и 
лыжному спорту, организуются состязания 
радистов-коротковолновиков. В  этих тради
ционных массовых соревнованиях участву
ет десятки тысяч команд первичных орга

низаций Добровольного общества содействия 
армии, авиации и флоту.

В  ознаменование 37-й годовщины Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота в би
блиотеке Центрального Дома Советской 
Армии имени М. В. Фрунзе открылась 
книжная выставка. Здесь представлены 
произведепия, характеризующие заботу 
Коммунистической партии и Советского 
правительства об обеспечении надежной 

безопасности нашей Родины. Такие же 
книжные выставки организуются во мно- 

* гих библиотеках Москвы. (ТАСС).

За 3.000 килограммов молока от коровы
Предложение группы доярок ортачальского колхоза имени М ахарадзе—развернуть 

социалистическое соревнование за высокую продуктивность молочного скота
Мы, доярки ортачальского колхоза 

имени Махарадзе, как и все работники 
сельского хозяйства страны, в эти 
дни восприняли постановление январ
ского Пленума ЦК КПСС и решения 
второй сессии Верховного Совета СССР 
как новое проявление заботы партии и 
правительства о дальнейшем повыше
нии благосостояния советского народа.

Каждый из нас считает своим дол-- 
гом трудиться еще лучше, еще упор
нее, чтобы в достатке обеспечить со
ветских людей продуктами питания, 
а легкую промышленность —  сырьем.

После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС у нас на ферме произошли боль
шие изменения: коровник расширен и 
капитально отремонтирован, устроена 
подвесная вагонеточная дорога для под
возки кормов и вывозки навоза. По
строен кормоцех. Скоро здесь начнут 
работать новый большой кормозапар
ник и машина для мойки и резки кор
неплодов. Коров мы теперь доим не 
вручную, как раньше, а доильными 
аппаратами.

Все это намного облегчило наш труд, 
сделало его более производительным.

Наш зоотехник Н. Намичеишвили 
часто беседует с нами, учит, как луч
ше ухаживать за коровами. Вот и 
сейчас он предложил нам выделить 
30 коров и поставить их на раздой. 
Этим мы, конечно, добьемся еще боль
ших удоев молока. Кормим мы теперь 
коров строго по рациону, даем им от
руби, жмыхи, барду, переработанную 
солому. В прошлом году колхоз не су 
мел заложить много силоса, поэтому, 
мы бережем его на конец февраля и 
март.

На нашей ферме установлен новый 
распорядок дня, благодаря которому 
труд доярок организован лучше, чем 
прежде, а главное —  удои от наших 
коров резко повысились. В прошлом го
ду средний удой на ферме составил 
2.300 килограммов молока, а некоторые 
доярки надоили и по 3.000 килограм-

Группа доярок ортачальского колхоза имени Махарадзе Гареубанского района. 
Слева направо: С. Дзидзикашвиля, М. Иванникова, М. Алифирова, О. Каджая,
С. М а н укян . Ф о то  М. Квирикашвили.

мов на корову. У нас на ферме есть и 
такие коровы, которые дают по 5.000 
килограммов, а одна из них дала даже 
6.000 килограммов. По сравнению с 
1953 годом средний удой на одну ко
рову увеличился более, чем на 700 ки
лограммов.

Эти успехи достигнуты в результа
те напряженной и упорной работы. Во 
многом нам помогли наши русские 
друзья из подмосковного колхоза имени 
Молотова Раменского района. Мы очень 
благодарны им за это.

В Грузии немало передовых доярок. 
В  их числе А. Арзуманян из Богданов
ского района, Ш. Макарадзе, Г. Вар- 
шанидзе из Батумского района и дру

гие, которые надоили в прошлом го
ду по 3.000 килограммов молока. Но 
даже и они еще не достигли таких по
казателей, как М. Стельмах из Черни
говской области или Л. Иванова из 
совхоза Караваево и другие знатные 
доярки страны. Мы должны сделать 
все, чтобы работать так, как они, по
лучать такие же высокие надои моло
ка. »'

Как этого добиться? Нужно, что
бы каждый колхоз по-настоящему за
ботился о животноводстве, создал бы 
для доярок все условия для плодотвор
ной работы.

Необходимо, чтобы все без исключения 
доярки проявляли подлинную заботу

о порученных им коровах. Ведь извест
но, что каждая корова имеет своп осо
бенности. Многие коровы, особенно вы- 
сокоудойные, часто бывают каприз
ны в еде.

Коровы нуждаются в заботливом ухо
де, одним только обильным кормлением 
'нельзя добиться от них высоких удоев 
молока.

Сейчас в каждом колхозе есть спе
циалист, от которого доярки могут по
лучить совет и помощь. Но многое за
висит и от самих доярок. Наш зоотех
ник, например, очень опытный, но и 
.он, составляя рацион кормления, все
гда говорит нам: «Вы лучше знаете 
своих воров. Изучайте внимательно, 
что они больше любят». И это правда. 
Кто может знать воров лучше, чем мы, 
доярки.

Родная Коммунистическая партия 
выдвинула перед нами, работниками 
сельского хозяйства, задачи исключи
тельной важности.

Сознавая это, мы обращаемся ко всем 
дояркам нашей республики е предло
жением развернуть социалистическое 
соревнование за то, чтобы уже в ны
нешнем году надоить от каждой поро
дистой коровы по 3.000 килограммов, 
а от непородистых —  по 1.500 кило
граммов молока.

Со своей стороны обязуемся в ны
нешнем году надоить по 4.000 кило
граммов молока от каждой из закреп
ленных за нами породистых коров.

Будем же соревноваться, дорогие 
друзья, сделаем все. что от нас зави
сит, чтобы дать советским людям боль
ше продуктов животйОводства.

Ольга К А Д Ж А Я , Мария И В А Н 
Н И КО В А , Софья М А Н У КЯ Н , 
Мария А Л И Ф И Р О В А , Софья 
Д З И Д З И К А Ш В И Л И  — доярки 
фермы ортачальского колхоза 
имени Махарадзе Гареубанского 
района.

Прием в Посольстве Китайской Народной Республики в Москве
Вечером 14 февраля Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской Народ

ной Республики в СССР Лю Сяо устроил прием по случаю 5-й годовщины со дня 
подписания Договора о дружбе, союзе и взаимной помощи между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Китайской Народной Республикой.

На приеме присутствовали руководители Коммунистической партии Советского 
Союза и Советского правительства товарищи Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, заместители Предсе
дателя Совета Министров СССР тт. А. Н. Косыгин, В. А. Малышев, И. Ф. Тевосян, 
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. П. Тарасов, Председатель 
Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, Министры СССР Г. Ф. Александров, С. Ф. 
Алтонов, П. Я. Антропов, Н. К. Байбаков, П. А. Бенедиктов, В. П. Бещев, Ф. Д. Ва
раксин. К. П. Горшенин, П. В. Дементьев, Н. А. Дыгай, В. П. Елютин. В. Г. Жаво
ронков, Г. К. Жуков, А. Ф. Засядько, А. Г. Зверев, В. П. Зотов. А. А. Пшков, П. Г. 
Кабанов, Н. С. Казаков, В. Д. Калмыков, Е. Ф. Кожевников, И. К. Козюля, Л. Р. 
Корнпец, А. П. Костоусов, С. Н. Круглов, П. Ф. Ломако, Е. С. Новоселов, И. И. Но
сенко, Г. М. Орлов, Д. В. Павлов, П. И. Паршин, Н. Д. Псурпев, Д. Я. Райзер, Н. С.
Рыжов, И. Т. Скиданенко, С. А. Степанов, С. М. Тихомиров, 3. А. Шашков, П. А.
Юдин, Председатель правления Госбанка СССР В. Ф. Попов, Председатель Верховного 
Суда СССР А. А. Волин, Председатель Государственного комитета Совета Министров 
СССР по делам строительства К. М. Соколов. Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Китайской Народной Республике П. Ф. Юдин, Президент Академии наук 
СССР А. Н. Несмеянов, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов, глав
ный редактор газеты «Правда» Д. Т. Шепилов, главный редактор газеты «Красная 
звезда» В. П. Московский, главный редактор газеты «Труд» Б. С. Бурков, Предсе
датель Исполкома Мособлсовета А. П. Волков, Председатель Исполкома Моссовета 
М. А. Яснов, маршалы Советского Союза А. М. Василевский и В. Д. Соколовский, 
секретарь ЦК ВЛКСМ А. И. Шелеппн, Председатель правления Центросоюза А. П. 
Климов, Председатель правления Пентропромсовета А. Е. Петрушев, заместители 
Министров СССР П. Г. Большаков, С. А. Борисов, Б. Л. Ванников, В. Ф. Гарбузов, 
А. А. Громыко, И. В. Гусенков, А. В. Домрачев, Г. А. Караваев, С. В. Кафтанов. 
К. И. Коваль, П. П. Коробов, В. В. Кузнецов, П. Н. Кумыкин, И. П. Лебедь, М. А.
Лесечко, В, В Мацкевпч, Т. Б. Митрохин, В. А. Никифоров, А. М. Редькин, И. Ф.
Семичастнов, К. Я. Сергейчук, В. П. Столетов, И. А. Стригин, А. П. Шахурин, Я. В. 
Юшин, Министр просвещения РСФСР И. А. Каиров, члены Коллегии Министерства 
Иностранных Дел СССР М. В. Знмяиин, Л. Ф. Ильичев, С. П. Козырев, Н. Т. Федо
ренко, С. К. Парапкин, Заместитель Секретаря Президиума Верховного Совета СССР 
А. Ф. Горкин, Маршал артиллерии М. И. Неделин, Маршал авиации П. Ф. Жигарев, 
генералы армии А. И. Антонов, М. С. Малинин и К. С. Москаленко, генерал-полков

ники А. С. Желтов, М. А. Шалин, генерал-полковник авиация С. И. Руденко, адми
ралы И. Е. Басистый, В. А. Фокин, В. А. Андреев, Первый Заместитель начальника 
Главного управления гражданского воздушного флота при Совете Министров СССР 
Н. А. Захаров, Председатель правления ВОКС А. И. Денисов, Председатель Советско
го комитета защиты мира Н. С. Тихонов, Председатель Антифашистского комитета 
советской молодежи С. К. Романовский, ректор Московского государственного уни
верситета академик И. Г. Петровский, комендант гор. Москвы генерал-майор И. С. 
Колесников, ответственные сотрудники Министерства Иностранных Дел СССР, Ми
нистерства Внешней Торговли, Министерства Культуры СССР, Министерства Обороны 
СССР, представители общественности, деятели науки и культуры, советские ж ино
странные журналисты.

С китайской стороны на приеме присутствовали советники Посольства Вэнь 
Нин, Сюй Те-минь, Ли Тао, Мэй Да-цзюнь, торговые советники Ли Цян, Лю Фан, 
И Цинь-тан, Сюй Да-шэнь, исполняющий обязанности военного атташе подполков
ник Ши Ся и ответственные сотрудники Посольства Китайской Народной Республи
ки в Москве, а также члены китайской профсоюзной делегации во главе с секрета
рем Всекитайской федерации профсоюзов Дун Синем и глава китайской торговой де
легации Ли Чже-жень.

В  числе гостей • находились также Чрезвычайные и Полномочные послы: Шве
ции—  Рольф Р. Сульман, Бирманского Союза —  Монг Он, Польской Народной Рес
публики—  Вацлав Левиковский, Чехословацкой Республики —  Яромир Вошаглнк, 
Нидерландов —  Эдуард Тейксейра де Маттое, Монгольской Народной Республики —  
Дашийн Адилбиш, Народной Республики Албании —  Михаль Прифти, Федеративной 
Народной Республики Югославии —  Добривойе Видич, Германской Демократической 
Республики —  Рудольф Аппельт, Великобритании —  Уильям Хэйтер, Афганистана—  
Гулям Яхья Тарзи, Народной Республики Болгарии —  К. Т. Луканов, Румынской 
Народной Республики —  Ион Раб, Венгерской Народной Республики —  Ференц 
Мюнних, Финляндии —  Оке Гартц, Чрезвычайные Посланники ж Полномочные Ми
нистры Швейцарии —  Эдуард де Халлер, Ливана —  А. Нажжар, Дании —  А. Мерк, 
Временные Поверенные в Делах Демократической Республики Вьетнам —  То Куанг 
Дау, Республики Индии —  П. Н. Кауль, Корейской Народно-Демократической Рес
публики —  Пак Док Хван, Государства Израиль —  Е. Л. Гидеон, Норвегии —  
С. Экеланд, Республики Индонезии —  Мохаммед Шариф, члены иностранных По
сольств и Миссий.

Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской Народной Республики в СССР 
Лю Сяо во время приема выступил с речью. Ответные речи произнесли Н. А. Бул
ганин, В. М. Молотов и А. И. Микоян.

Прием прошел в обстановке исключительной сердечности и дружбы. (ТАСС).

Прием в Посольстве СССР в Пекине по случаю пятой годовщины 
советско-китайского Договора о дружбе, союзе и взаимной помощи

ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС). Сегодня Временный Поверенный в Делах СССР в 
Китайской Народной Республике Я. М. Ломакин устроил прием по случаю пятой го
довщины подписания Договора о дружбе, союзе и взаимной помощи между Советским 
Союзом и Китайской Народной Республикой.

На приеме присутствовали: Председатель Китайской Народной Республики Мао 
Цзэ-дун, Председатель Постоянного комитета Всекитайского собрания народных пред
ставителей Лю Шао-ци, Премьер Государственного совета и Министр Иностранных 
Дел КНР Чжоу Энь-лай, Председатель Центрального Совета Общества китайско-совет- 
•ичй дружбы Сун Цин-лин, заместители Председателя Постоянного комитета Все
китайского собрания народных представителей Ли Цзи-шэнь, Шэнь Пзгонь-жу, Го 
Мо-жо, Хуан Янь-пэй, Чэнь Шу-тун; члены Постоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей, заместители Премьера Государственного совета 
Чэнь Юнь, Пын Дэ-хуай, Дэн Сяо-иин, Хэ Лун, ответственный секретарь Государ
ственного совета Си Чжун-сюнь, министры, руководящие работники различных ко
митетов, комиссий и министерств, заместители Министра Иностранных Дел КНР Чжан 
Вэнь-тянь, Чжан Хань-фу, Цзи Пын-фэй, мэр Пекина Пын Чжань, видные деятели 
Общества китайско-советской дружбы.

На приеме присутствовали также главы иностранных посольств и миссий, 
аккредитованные в Пекине.

Во время приема Временный Поверенный в Делах СССР в КНР Я. М. Ломакин и 
Премьер Государственного совета и Министр Иностранных Дел КНР Чжоу Энь-лай
обменялись речами.

Председатель Китайской Народной Республики Мао Цзэ-дун в своем выступле
нии на приеме сказал:

Я  приветствую великое сотрудничество Китайской Народной Республики и Со
ветского Союза. Это сотрудничество направлено на развитие дела социализма, на
правлено против планов империалистических агрессоров. Я уверен, что это сотрудни
чество будет еще более укрепляться. Я  уверен, что при готрудниче<?гве наших двух 
великих стран —  Китая и Советского Союза —  коварные замыслы империалистов 
неизбежно будут сорваны. Если империалисты развяжут войну, мы вместе с наро
дами всего мира непременно разгромим их.

Прием по случаю 5-й годовщины подписания советско-китайского Договора % 
дружбе, союзе и взаимной помощи прошел в обстановке большой теплоты ж сер
дечности.



Все силы—на успешное выполнение постановления январского Пленума ЦК КП СС

Б о е в а я  п р о г р а м м а  п о д ъ е м а  ж и в о т н о в о д с т в а
Самая высокоурожайная зерновая и кормовая культура

Основа высоких 
надоев молока

Я. К Р И С Т Е С И А Ш В И Л И ,
председатель колхоза имени Сталина

села Ередвн Сталинирского района.

Животноводство в нашей артели долгов 
время отставало от остальных отраслей 
общественного хозяйства. Только в ми
нувшем году мы выполнили план по на
дою молока.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
Ьы  поняли, что общественное животновод
ство является самой насущной, самой 
жизненной проблемой развития многоот
раслевого хозяйства нашей артели.

Начали мы с коренной реконструкции 
помещения молочно - товарной фермы: 
устроили в стойлах автопоилки, смонти
ровали внутрифермскую вагонеточную 
дорогу для подвозки кормов и вывозки 
навоза, выстроили кормоцех и оборудова
ли его различными машинами для приго
товления кормов— размельчения, запарки, 
резки и т. д.

140 коров были переведены в рекон- 
1етруированный коровник на стойловое 
содержание.

Внедрение передовых зоотехнических 
приемов сказалось на повышении продук
тивности животноводства. В  1954 году мы 
получили от каждой коровы в среднем по 
909 литров молока —  на 39 литров боль
ше, чем предусматривалось планом, и поч
ти вдвое больше, чем в 1953 году. Общий 
доход от животноводства увеличился за 
этот же период почти на 400 тысяч руб
лей.

П все же мы еще значительно отстаем
от передовых хозяйств. Причины этого 
кроются, прежде всего, в недостаточной 
кормовой базе и неудовлетворительном по
родном состзве скота.

Готовясь к  нынешней зимовке екота, 
мы учли опыт участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки. В  первую 
очередь решили засеять под кукурузу на 
силос и зеленый корм 3& гектара.

25 гектаров мы засеяли кукурузой на
силос в конце июля _____________________
по жнивью, а осталь
ную площадь в авгу
сте —  на зеленый 
корм. Однако уход за 
посевами не был над
лежащим образом ор
ганизован. Кукурузу 
посеяли обычным ря
довым способом; в
дальнейшем посевы 
обрабатывались толь
ко два раза. Все это 
и привело к тому, 
что мы собрали с
каждого гектара в
средне!: лишь по 177 
центнеров зеленой 
массы.
- Силоса из кукуру- 
вы мы заложили при
мерно по полторы 
тонны на каждую ко
рову, а остальное пу
стили на зеленый 
корм. Всего же было 
заготовлено по 4,5 
тонны силосной мас
сы на корову.

Январский Пленум Ц К  КПСС, обсуждая пути быстрейшего увеличения произ
водства продуктов животноводства, уделил особое внимание расширению посевов 
кукурузы. Достоинства этой наиболее урожайной зерновой н кормовой культуры 
неоспоримы. Из стеблей кукурузы получается отличный силос, а калорийность ее 
зерна превышает калорийность овса и ячменя.

В Грузии немало колхозов, которые из года в год собирают отличные уро
жаи кукурузы на больших массивах, укрепляя тем самым кормовую базу и повы
шая продуктивность животноводства.

Успехи передовиков объясняются, как показывает опыт, применением полного 
комплекса высокой агротехники. Особое значение имеет широкое проведение сева 
кукурузы прогрессивным квадратно-гнездовым способом.

Наша редакция обратилась к председателям и бригадирам колхозов с прось
бой поделиться своим опытом выращивания двух урожаев зерна в год.

Ниже мы публикуем полученные отпеты.

На Всесоюзной сельскохозяйственной
выставке передовые животноводы страны 
советовали нашему заведующему фермой 
0. Келехсашвили давать кукурузу коровам 
в зимние месяцы. Мы так и поступили. 
Результаты превзошли все наши ожида
ния. Посудите сами: коровы у нас те же, 
люди за ними ухаживают те же, а еже
дневные средние удои на ферме составля
ют сейчас 6— 8 литров на одну корову. 
Зимой же прошлого года мы получали 
не более полутора литров в день.

Январский Пленум ЦК КПСС выдвинул- 
перед работниками сельского хозяйства 
большие задачи по увеличению продуктов 
животноводства. В решении этой задачи 
важнейшая роль принадлежит кормовой 
базе.

Всесторонне обсудив новые задачи, вы
текающие из постановления, мы совме
стно с работниками Ксуисской МТС ре
шили значительно расширить посевы ку
курузы на силос. Если в прошлом году 
было 8асеяно 32 гектара, то в нынешнем 
мы засеем 100: треть весной, а осталь
ное по жнпвью. В этом году мы будем 
сеять кукурузу на силос квадратно-гнез
довым способом. Это позволит нам умень
шить затраты труда на обработке, обес
печить лучший уход за посевами и тем са
мым значительно повысить урожайность 
этой ценнейшей культуры.

Наш колхоз обслуживает тракторная 
бригада А. Беруашвиди. Вместе с колхоз
никами нашей кормодобывающей бригады, 
возглавляемой Д. Озгебишвили, трактори

сты твердо решили вырастить в ны
нешнем году по 350 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара. Это даст нам 
возможность заложить на каждую корову 
по 5 тонн только кукурузного силоса. Все 
это будет способствовать созданию проч
ной кормовой базы и условий для круто
го подъема общественного животновод
ства.

Наши животноводы полны решимости 
сделать все, чтобы выполнить постановле
ние январского Пленума ЦК КПСС. Они 
обязались вдвое повысить удойность ко
ров, получить в нынешнем году по 1.800 
литров молока от каждой коровы.

Два урожая 
зерновых за сезон

А. И Н А Ш ВИ Л И , 
бригадир колхоза «Ленинис андердзя» села 

Шрома Лагодехского района,
Герой Социалистического Труда.

В  течение ряда лет мы сеем кукурузу 
по жнивью и убираем с одной и той же 
площади за один сельскохозяйственный 
сезон два урожая зерновых культур —  
озимой пшеницы и кукурузы.

Что дала колхозу пожнивная кукуруза 
в 1954 году? 50 гектаров, на которых 
урожай был убран в период полной зрело
сти, дали 1.500 центнеров зерна и много

Общий вид массива кукурузы, выращенной в колхозе села Рухи Зугдидского района. Справа —- председатель колхоза селения 
Рухи дважды Герой Социалистического Труда А. Рогава осматривает участок перед уборкой урожая.

Снимок сделан осенью 1954 года. Фото В. Черкасова.

чалы. Пожнивные посевы с остальных 130
гектаров пошли частично на зеленый 
корм; а кукуруза, убранная в стадии мо
лочной и восковой спелости, была исполь
зована для силосования. Благодаря этому 
артель сумела заложить 700 тонн высо
кокачествен^™ силоса.

Если принять во внимание, что пред
шествующая пожнивной кукурузе культу
ра —  озимая пшеница дала в 1954 году 
с тех же 180 гектаров 3.240 центнеров 
зерна и в два раза больше соломы, то ста
нет ясным, какое большое количество зер
на, соломы, чалы, силоса и зеленого кор
ма получил колхоз за один ^сельскохозяй
ственный сезон с одной и той же площади.

Увеличение производства зерна и кор
мов в колхозе способствовало росту про
дуктивности животноводства. Так, напри
мер, за период с 1 октября 1954 года по 
1 февраля 1955 года было надоено молока 
от каждой коровы в среднем вдвое боль
ше, чем за тот же период предыдущего 
года. Если в 1950 году на откорм было 
поставлено 50 поросят и получено 1.073 
килограмма мяса, то в прошлом году на 
откорм было поставлено 65 крупных сви
ней и сдано государству 9.497 килограм
мов свинины.

Опыт возделывания пожнивной кукуру
зы в производственных условпях колхоза 
очень многому нас научил.

Еще до уборки урожая пшеницы зара
нее определяются участки для сева куку
рузы. Причем уборку урожая мы по воз
можности начинаем с этих участков, ибо 
чем раньше будет убрана с них пшеница 
тем скорее они будут обработаны и засея
ны; и, следовательно, пожнивная куку
руза успеет во-время созреть.

Для пожнивных посевов в колхозе ис
пользуется районированный сорт кукуру
зы Миннезота-13, отличающийся сравни
тельной скороспелостью и дающий много 
зеленой массы и высокий урожай зерна.

Так как условия для произрастания по
жнивной кукурузы менее благоприятны, 
чем для обычных весенних посевов, нуж
но дорожить каждым днем. Запаздывание 
с севом ведет не только к недозреванию 
зерна, но и к снижению урожайности. На
ша бригада, например, в прошлом году по
лучила больший урожай зерна кукурузы, 
_________________   чем бригада, возглав

ляемая Героем Социа
листического Труда 
Г. Мчедлиш в и л и ,  
только ‘ потому, что 
сев мы закончили 
раньше и своевремен
но провели обработ
ку посевов.

Обсуждая решепия 
январского Пленума 
ЦК КПСС, колхозни
ки нашей артели 
вскрывают новые ре
зервы дальнейшего 
расширения зерново
го хозяйства колхо
за, укрепления кор
мовой базы и повы
шения продуктивно
сти животноводства.

Правление колхоза 
решило в нынешнем 
году, наряду с увели
чением площади по
севов пожнивной ку
курузы до 300 гек
таров добиться зна
чительного повыше
ния ее урожайности.

На зимних пастбищах Яглуджа плохо 
гатпвнтсл к окоту овец

Около 14 тысяч гектаров занимают 
пастбища Яглуджа, что на азербай
джанском языке ‘означает «источник мас
ла».

Близость в населенным пунктам, корот
кая и сравнительно мягкая зима, богатая 
растительность, состоящая в основном из 
хорошо поедаемых овцами трав, придают 
этим пастбищам большое значение для от
гонного овцеводства.

Нынче на Яглуджа зимует свыше 
50 тысяч овец, принадлежащих 29 колхо
зам Марнеульского, Болнисского, Тетри- 
цкаройского, Цалкского и Дманисского рай
онов. /

Первые итоги нынешней зимовки здесь 
в общем неплохие. Падежа овец, если не 
считать единичных случаев, за этот пе
риод не было.

Следует, однако, сказать, что в связи с 
благоприятными погодными условиями ны
нешней зимы отдельные руководители кол
хозов и районных организаций, чабаны и 
зооветспециалисты успокаивают себя на
деждой на то, что холодов больше не бу
дет. В  связи с этим многие колхозы не соз
дали достаточного страхового запаса сена, 
плохо иди вовсе не отремонтировали бины.

Между тем благоприятная погода давала 
возможность пополнить запасы сена, за
вершить ремонтные работы.

Наступила самая ответственная в овце
водстве пора —  окотный период. Всю ра
боту по подготовке к окоту колхозы 
должны были закончить до 1 февраля; 
однако еще к 5 февраля почти ни в од
ном колхозе ягнятники не были подготов
лены, фермы не были обеспечены необхо
димым инвентарем.

Образцовое проведение окота, выращи
вание здорового молодняка являются ре
шающим условием для увеличения пого
ловья овец и повышения их продуктивно
сти. До окота остались считанные дни. 
Правления колхозов, руководители машин
но-тракторных станций, а также местных 
партийных и советских органов обязаны 
как можно скорее принять все меры для 
ликвидации имеющихся недостатков, об
разцового проведения окотной кампании.

Опытных, старательных чабанов, боле
ющих душой за судьбу врученных им отар, 
можно встретить почти ра каждой овце
ферме. Но нехозяйское отношение к живот
новодству со стороны правлений некото
рых колхозов и колхозных партийных ор
ганизаций приводит к тому, что на паст
бищах Яглуджа овцеводы работают по 
старинке, слишком робко применяя дости
жения науки и передовой практики в обла
сти овцеводства.

—  О строительстве типовых бин и 
ягнятников, об улучшении культурно-бы
товых условий чабанов на яглуджинских 
пастбищах никто не заботится, —  гово
рит 84-летний чабан колхоза имени Бул
ганина Марнеульского района Али Бозду 
оглы.

Кому довелось побывать на пастбищах 
Яглуджа, тот, бесспорно, согласится со 
старым чабаном. Здесь бины представляют 
собой землянки, большей частью с низки
ми потолками. В них темно, спертый воз
дух насыщен едким запахом аммиака. Со
держание овцематок и молодняка в подоб
ных условиях резко расходится с понятия
ми о культурном ведении овцеводства и,

конечно, не может способствовать повыше
нию продуктивности овец.

Следует еще добавить, что яглуджинские 
овцеводы из-за отсутствия жилых помеще
нии почти повсеместно живут в бинах 
вместе с овцами и лишены элементарного 
культурного обслуживания. Все это гово
рит о том, что партийные, советские п 
сельскохозяйственные органы районов, 
пользующихся здешними пастбищами, 
очень плохо помогают овцеводам повышать 
уровень общественного животноводства.

Следует также отметить, что на протя
жении десятков, а может быть ы сотен лет, 
с тех пор как Яглуджа используется 
животноводами, здесь не проведено ника
ких мероприятий по улучшению пастбищ.

Обилие чистой питьевой воды —  непре
менное условие успешного ведения овце
водства. Между тем, если не считать не
скольких колхозов Марнеульского и Тет- 
рицкаройского районов, которые имеют 
возможность гнать овец на водопой, к рас
положенным недалеко оросительным кана,- 
лам «Баш-арх» или «Храм-арх», всем 
остальным колхозам воду к бннам прихо
дится доставлять в цистернах и бочках. 
Но из-за нехватки цистерн и бочек неко
торые овцефермы Цалкского и Дмаписско- 
го районов вынуждены поить овец только 
в два дня раз, гоняя их на водопой к ре
ке Куре, на расстояние 18 километров.

А ведь известно, что при отсутствии во
ды овцы, особенно молодняк, плохо разви
ваются, слабеют, заболевают. Недостаток 
воды весьма отрицательно сказывается и 
на продуктивности, в частности на на
стриге шерсти.

Не трудно подсчитать, какое огромное 
количество воды приходится возить на 
Яглуджа, чтобы напоить находящиеся 
там десятки тысяч овец, сколько людей, 
автомашин, живого тягла занято на этой 
тяжелой работе, сколько времени и допол
нительных средств расходуют на это кол
хозы и МТС. К  тому же надо добавить, 
что доставленная вода сливается здесь в 
неглубокие ямы, в которых она быстро 
мутнеет, застаивается, превращаясь неред
ко в источник глистных заболевании.

Этих трудностей можно было избе
жать, если бы на пастбищах имелось не
сколько артезианских колодцев. К сожа
лению, таких колодцев пока нет, да и не 
предвидится, так как республиканское Ми
нистерство сельского хозяйства не при
нимает для этого надлежащих мер.

Январский Пленум ЦК КПСС отметил, 
что в колхозах Грузинской ССР намного 
уменьшилось поголовье овец. Пленум по
требовал: в целях расширения производ
ства шерсти значительно увеличить по
головье и повысить средний настриг шер
сти на одну овцу в колхозах не менее чем 
до трех килограммов.

Решение этой задачи '̂под силу каждому 
бригадиру-овцеводу. Но для этого надо соз
дать овцеводам нормальные культурно-бы
товые условия, систематически повышать 
уровень их знаний, помогать им внедрять 
у себя методы передовых чабанов респуб
лики, полностью использовать имеющиеся 
резервы для увеличения поголовья и повы
шения продуктивности овец.

н. я р о в .
(Спец. корр. «Зари Востока»).
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Полнее использовать резервы 
повышения продуктивности скота

ству мяса в основном свининой, колхозы 
зачастую сдают крупный рогатый скот, 
в том числе немало коров.

Б  колхозе села Авневи Знаурского ! риод.

Удои коров зависят от условий содержа
ния их в зимнее время и, в частности, в 
предшествующий отелу сухостойный пе-

Состоявшийся недавно Пленум ЦК 
КПСС отметил, что в результате мер, при
нятых ио осуществлению решений сен
тябрьского Пленума ЦК 1ШСС, в стра
не увеличилось поголовье всех видов про
дуктивного скота, возросло производство 
мяса, молока, яиц.

Многие колхозы Грузинской ССР также 
добились некоторых успехов в развитии 
животноводства. Ио сравнению с 1953 го
дом повысили удои коров колхозы Богда
новского, Клухорского, Батумского, Цалк
ского, Цхалтубского, Махарадзевского рай
онов. Почти в каждом районе республики 
имеются колхозы, построившие типовые 
капитальные помещения для скота, меха
низировавшие трудоемкие работы в жи
вотноводстве, улучшившие породный со
став скота, его содержание и кормление.

И тем не менее, в целом эта важная 
отрасль сельского хозяйства продолжает 
оставаться наиболее отстающей. У  нас 
еще недопустимо низка продуктивность 
животных, велики потери от яловости я 
падежа скота.

Многие машинно-тракторные станции 
не взялцеь по-настоящему за проведение 
мероприятий, направленных к подъему 
животноводства, не использовали имею
щихся возможностей для расширения 
кормовой базы и повышения продуктив
ности скота в колхозах.

В 1954 году в колхозах были значи
тельно расширены площади под посева 
ми кормовых культур. Но, несмотря на 
это, производство кормов для скота вслед
ствие низкой урожайности кормовых 
трав, силосных культур и корнеплодов 
увеличилось в крайне недостаточных раз 
мерах.

Во многих колхозах несвоевременно 
проводилась междурядная обработка и 
прополка кормовых культур, не уделялось 
внимания внесению удобрений, поливу и

другим агротехническим приемам, обес
печивающим получение высоких урожаев.

В  колхозах, обслуживаемых Сталинир- 
ской МТС, в минувшем году было получе
но с гектара всего но 5— 7 тонн кормо
вых корнеплодов и 8 тонн зеленой массы 
кукурузы на скКос, а в колхозе села 
Ередви, в зоне Ксуисской МТС, где уход 
за посевами кормовых культур был орга
низован лучше, собрали с каждого гекта
ра по 14 тонн корнеплодов и но 17,7 тон
ны силосной массы.

Январский Пленум ЦК КПСС указал, 
что в деле расширения кормовой базы жи
вотноводства огромное значение имеет 
выращивание кукурузы.

В  сельском хозяйстве нашей республи
ки посевы кукурузы всегда занимали 
значительное место. Колхозное крестьян
ство и специалисты многих районов Гру
зии имеют богатый опыт выращивания 
этой ценной культуры. Однако кукуруза, 
как корм для скота, используется у нас 
недостаточно. Посевы кукурузы на силос 
часто обращаются в посевы на зерно, а 
воеле уборки початков силосуются высох
шие кукурузные стебли, что сильно сни
жает питательность силоса и его дей
ствие, как молокогонного средства. Слабо 
или даже вовсе не практикуются посевы 
кукурузы в качестве корма в ряде нагор
ных районов республики. Например, в 
Ахалкалакском районе для закладки на 
силос выращивается подсолнечник и ис
пользуются посевы кормовых трав, а так
же зеленая масса с природных сенокосов.

Долгое время считалось, что кукурузу 
в Ахалкалакском районе нельзя выращи
вать не только на зерно, но даже и на 
силос. Однако опыт местного жителя 
т. Галустяна показал, что кукуруза в 
этом районе, при благоприятных погод
ных условиях, созревает даже на зерно.

В  качестве корма может с успехом слу
жить и кукурузная чала. Чтобы сделать

! чалу легко усвояемой животными, ее 
: необходимо, прежде всего, размельчать. 
I Резка чалы в настоящее время произво- 
' дится на силосорезках и соломорезках.
; Однако имеющиеся в колхозах и МТС ре
жущие машины не обеспечивают доста
точного размельчения кукурузных стеб
лей, а это мешает эффективно использо
вать их на корм скоту.

Новейшая конструкция универсальной 
кормоперерабатывающей машины ДВУ-1,2 
обеспечивает дробление чалы с разрывом 
волокон. Даже наиболее огрубевшие ку
курузные стебли после дробления на этой 
машине превращаются в легко поедаемый 
животными корм. Тбилисский завод име
ни Калинина начал осваивать производ
ство этой крайне необходимой для кол
хозов нашей республики машины. В этом 
деле заводу должна быть оказана всемер
ная помощь.

Научно-исследовательским институтам 
, необходимо уделять больше внимания 
| вопросам широкого использования кукуру- 
! зы в качестве корма, а ыашинно-трактор- 
ные станции должны принять все меры,

I чтобы обеспечить правильный уход за по- 
| севами кукурузы и использовать ее как 
I для закладки на силос, так и на зерно
фураж для скота и птицы.

Постановление январского Пленума ЦК 
КПСС ставит перед тружениками сельско
го хозяйства большие задачи по увеличе
нию производства мяса. Это может быть 
достигнуто прежде всего за счет быстрей
шего развития свиноводства. Удельный 
вес свинины должен быть доведен до 
40— 50 процентов к общему производству 
мяса в стране.

Многие районы и колхозы Грузии име
ют благоприятные возможности для раз
вития свиноводства и увеличения произ
водства свинины. Однако вместо того, 
чтобы организовать откорм свиней и вы
полнять обязательства по сдаче государ-

района, имеющем 170 свиней, на откорм 
поставлено только 4 головы, а в колхо
зе села Вакуриани Боржомского рай- 

; она откорм свиней вовсе не практикует- 
! ся. Главные зоотехники машинно-трактор
ных станций должны безотлагательно про- 

| верить во всех колхозах организацию 
; откорма свиней, произвести отбор поросят 
! осенних опоросов для откорма и оказать 
| помощь колхозам в производстве необхо
димых для этой цели кормов.

Важное значение для увеличения произ- 
! водства продуктов животноводства имеет 
I правильная структура стада на колхоз
ных фермах. Основной производящей ча
стью стада является маточное поголовье.

I Чем больше коров в стаде, тем больше 
[ можно получить приплода и молочных 
| продуктов. *

В  большинстве колхозов республики 
удельный вес коров в общем поголовье 

| крупного рогатого скота все еще очень 
; низок. И тем не менее сельскохозяйствен- 
! ные органы и МТС не уделяют этому во
просу должного внимания.

Серьезной задачей машинно-тракторных

Опыт передовых животноводов показы
вает, что чем лучше кормят и ухаживают 
за стельными коровами в период сухостоя, 
тем больше молока они дают после отела.

Однако во многих колхозах стельных су
хостойных коров кормят очень скудно, 
ошибочно полагая, что если корова не до
ится, то ей можно не давать сочных кормов 
и концентратов.

Теплая бесснежная зима этого года по
зволяет в низменных районах частично вы
пасать скот, что сокращает расход грубых 
кормов. Вместе с другим скотом выгоняют
ся на вынае и коровы, а заготовленные 
корма, особенно корнеплоды и силос, ис
пользуются в связи с этим недостаточно. 
Это приводит к исхуданию коров, резкому 
снижению их продуктивности.

Во многих колхозах Ахалкалакского рай
она, несмотря на очень ограниченные запа
сы кормов, содома скармливается коровам 
без предварительной подготовки.

В результате плохой организации корм
ления корор колхозы Боржомского, Ахал- 
цихского, Лагодехского, Ткибульского и

станций является улучшение структуры Тержольского районов в первой половине
текущей зимовки получили в среднем на 
корову меньше молока, чем за тот же пе
риод прошлой зимовки.

Вместе с тем колхозы, правильно орга
низовавшие кормление коров, значительно 
повысили надои молока. В  колхозе имени 
Сталина села Ередви Сталинирского рай
она за первые три месяца 1954-1955 хо
зяйственного года в среднем на корову на
доено на 120 килограммов молока больше, 
чем за то лее время прошлого года, а в кол
хозе «Глехта гаеитианеба» села Мукузани 
Гурдлсаанского района— на 63 килограмма.

Главные зоотехники мзшинно-трактор- 
ных станций и специалисты колхозов 
должны приложить все усилия к тому, что
бы правильно организовать кормление ко
ров в  период зимовки, а также своевремен
но провести все необходимые мероприятия 
для перевода молочного скота в детнжй пе-

| стада на колхозных фермах путем макси- 
, мального увеличения поголовья продуктив- 
; ных коров, выращивания, откорма и нагула 
! бычков-кастратов для сдачи их государ- 
| ству на мясо и полного использования иа 
| сельскохозяйственных работах имеющихся 
I в колхозах рабочих лошадей.

Январский Пленум ЦК КПСС признал 
I главной задачей в деле увеличения произ
водства молока резкое повышение продук
тивности коров. Производство молока 
в 1960 году в сравнении с 1954 годом 
должно быть увеличено по стране в два ра
за. Для выполнения этой важнейшей на
роднохозяйственной задачи необходимо ма
ксимально увеличить поголовье коров в 
колхозах, улучшить их качественный со
став и добиться серьезного перелома в деле 
ухода, кормления и содержания молочного 
скота.

риод на стойлово-лагерное содержание с 
применением зеленого конвейера и загонной 
системы пастьбы.

Неотложной задачей является подготовка 
к расплоду скота и выращиванию молод
няка. Массовый расплод скота еще не на
чался, а в колхозах Тетрпцкаройского, Сиг- 
нахского, Байского, Обского и Хобского 
районов уже допущены значительные поте
ри приплода.

В  некоторых колхозах Марнеульского и 
Гареубанского районов до сих пор не на
чаты работы по подготовке п оборудова
нию помещений для новорожденных. Что
бы полностью сохранить весь приплод и 
правильно организовать выращивание мо
лодняка, машинно-тракторные станции и 
районные сельскохозяйственные органы 
обязаны ускорить работы по строитель
ству и ремонту помещений для молодняка 
и родильных отделений для коров, обо
рудованию этих помещений станками, 
клетками и кормушками. Нужно также 
принять меры к тому, чтобы колхозы бы
ли- обеспечены инвентарем п материала
ми, необходимыми для нормального про
ведения расплода скота и выращивания 
молодняка.

До начала массового расплода скота жи
вотноводческие бригады должны быть 
укомплектованы колхозниками, имеющими 
опыт в уходе за молодняком. Специалистам 
МТС и колхозов необходимо провести бесе
ды и семинары для работников животновод
ческих ферм по вопросам выращивания мо
лодняка, установить нормы кормления и 
твердый порядок ухода'за ним.

Организующая роль специалистов в кол
хозном и совхозном животноводстве должна 
заключаться, прежде всего, в том, чтобы 
правильно, на научных основах, организо
вать работу животноводческих хозяйств и 
помочь колхозам и совхозам быстрее при
вести в действие неиспользованные резер
вы увеличения производства продуктов 
животноводства.

В. ЛЯШ ЕН КО , 
зам. начальника Главного управления 
животноводства и ветеринарии Мини
стерства сельского хозяйства Грузин
ской ССР,
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“И З О П Ы Т А
Н О ВА ТО РО В В счет 1958 года
временной технике сварка является 

нагих случаях основным процессом
5 Изготовлении различных конструкций 
'изделий из металла.
Наибольшее распространение получила 
стоическая дуговая сварка. Этот вид 

! ботки металлов позволяет легко и 
Р* восстанавливать изношенные дс- 
11!;: н а нашем заводе электросварка 

вошла в практику работы многих»ля.
очно

Ло 1950 года мы применяли только 
иную дуговую сварку, затем освоили 
Г  .авТоматическую и, наконец, автомата- 
! к\ю сварку под флюсом, разработанную 
. руководством академика Е. О. Патона. 
ручная электрическая дуговая сварка 

пи всех своих преимуществах перед мно- 
Р ,  другими методами соединения метал- 
пз имеет и недостатки —  сравнительно 

;ую производительность и неоднород
ен, качества шва. Производительность 
учной сварки ограничивается максималь 
/возможной силой тока для определен
но диаметра электрода. Если силу тока 
оезмеряо повысить, электрод сильно на- 
енается, и тогда нарушается нормаль

ный процесс сварки.
Применение полуавтоматической и авто- 
тической сварки под флюсом значитель- 
, повышает производительность труда и 
еслечивает однородность качества шва 
Производительность сварки увеличи- 

ается и за счет непрерывности плавления 
■ектродной проволоки, отсутствия переры- 
зв вызываемых сменой электродов и неиз- 
•чпых во время ручной сварки. Значи- 
'льнои толщины швы свариваются в один
роход. ____

Полуавтоматическую сварку под флюсом 
ы производим с помощью шланговых по

давтоматов типа ПШ-5. Такие полуавтома- 
состоят из переносного подающего ме- 

[анизма, держателя со специальным шлан
говым приводом и передвижного аппарат
ом ящика. Питание сварочным током (по- 
тоянным или переменным) происходит от 

|оычных сварочных машин.
Преимущества сварки под флюсом сразу 

[Ш  о себе знать. В короткий срок полу- 
вюматы ПШ-5 были освоены не только у 
ас в сварочном цехе, но и в котельном 

Цехе. Я  начал пх применять с 1950 года. 
;аг. во всяком новом деле, вначале были 
Трудности, однако, по мере изучения прин
ята работы полуавтоматов и приобрете
на практических навыков, работа пошла 
зсселее.

Сначала я попробовал варить нажимные
)льца цилиндровых крышек, которые ра
зе сваривались из двух половин при по

мощи газовой сварки. Выгода была нали- 
10. Затем постепенно стал осваивать на- 
ыавку и других деталей. Раньше изно
шенные буксовые клинья паровозов заме
нились новыми, —  варить их вручную 
было невыгодно из-за малой производн- 
ольпости. При помощи полуавтомата 

[П1П-5 мы теперь привариваем к клиньям 
наделки и наплавляем боковые поверхно- 
:ти, после чего они идут на механическую 
%<ботку н затем ставятся на паровоз. Я 
за смену теперь наплавляю 8 клиньев вме- 
го грех при ручной сварке. Хорошо также 

освоили приемы работы на полуавтоматах 
заши электросварщики В. Сосенко, П. Тю- 

|т1оник, Б. Токаренко, С. Кулиджанов и 
| другие.

В котельном цехе полуавтоматами произ
водят такие работы, как сварка швов от
дельных частей топки паровозного котла.
I Производительность значительно повы
шается, шов получается более высокого 
I качества. '

В 1951 году на заводе был полу
чен сварочный автомат тракторного, типа 
[АДС- 1000 - 2, изготовленный ленинград
ск и м  заводом «Электрик». Эта машина 
[производит сварку под флюсом электрода
ми диаметром от трех до шести милли- 
| м тров, сама передвигаясь вдоль сваривае
мой детали. Чтобы научиться управляп 

[этим автоматом, я вместе с двумя инже
нерам и нашего завода был командирован 
[на Нзюмский паровозоремонтный завод.

I I I I I  I ! П Т П Т ! I I I I I  I I I  I11111111111111111I I  I !

Вернувшись на свой завод, мы провели 
необходимую подготовительную работу к 
пуску автомата в эксплуатацию. Были из
готовлены специальный стол для него, раз
личные приспособления для вращения па
ровозных поршней во время сварки и удер
жания флюса при сварке параллелей и дру
гих деталей. В  Изюме поршень полностью 
наплавляли, а затем протачивали на по
верхности диска канавки для уплотнитель
ных секционных колец. При такой работе 
наплавка одного поршня производилась в 
две смены, а то и больше. Нас это не 
устраивало, и я попробовал производить 
наплавку ручьев на поршневом диске по 
наружной и боковой поверхностям. Опыт 
удался, и теперь мы отказались от сплош
ной наплавки ручьев диска.

При освоении автомата мы натолкнулись 
на трудность такого порядка. Когда. авто
мат накладывал сварочный шов по ста
рой заварке, получались «раковины» и пу
зырьки. Поэтому при наплавке паровозных 
параллелей приходилось старую заварку 
удалять, т. е. тратить дополнительно 
время и средства. Наш мастер Л. Бачошви- 
ли предложил мне накладывать на старую 
заварку последовательно 2— 3 слоя ме
талла. Оказывается, после наложения тре
тьего слоя шов настолько проваривается, 
что «раковины» и воздушные пузырьки 
исчезают. Во внедрении в производство сва
рочного автомата нам помог и технолог це
ха инженер А. Малов.

Можно ли сказать, что мы полностью ис
пользовали возможности повышения произ
водительности труда в цехе? Я  думаю, что 
нет. Наши возможности ограничивает сла
бая производительность сварочных машин, 
которые питают током наши полуавтома
ты. Они не выдерживают больших нагру
зок, и нам приходится ограничивать силу 
сварочного тока, отчего производитель
ность падает. Энергетикам нашего завода 
нужно подумать о том, чтобы заменить 
сварочные машины более производитель
ными. Нужно также отметить, что работ
ники паровозосборочного цеха недооцени
вают сварочный автотрактор. Они неохот
но подают под заварку поршни, паралле
ли, из-за чего высокопроизводительная ма
шина полностью не используется. Такое 
отношение к машине нужно изменить. Но 
вая техника, где бы она ни внедрялась 
должна использоваться полностью.

Хочется отметить еще одно обстоятель 
ство. С расширением области применения 
полуавтоматической и автоматической 
сварки растет расход флюса. В среднем мы 
в смену расходуем его до 50 килограммов. 
Причем расплавленный флюс после осты
вания обычно выбрасывается. А ведь из
вестно, что такой флюс можно пропустить 
через дробилку, просеять и опять пустить 
в производство, примешивал его в свеже
му примерно до 50 процентов. Это меро
приятие дало бы возможность сократить 
расход флюса и сэкономить немалое коли
чество рублей.

Освоение полуавтоматической и автома
тической сварки дало возможность мне и 
моим товарищам значительно повысить 
производительность труда. В 1953 году я 
завершил задание пятой пятилетки, а в 
1954 году выполнил 2,05 годовой нормы. 
В нынешнем году работаю в счет 1958 
года. Готовлюсь встретить предстоящий 
день выборов новыми успехами.

Включившись в социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение пяти-

Кандидаты народного блока коммунистов и беспартийных

Почетный шахтер
Приближается празд

ничный день выборов.
Мы, .ткибульские шах

теры, выдвинули канди
датом в депутаты Вер
ховного Совета Грузин
ской ССР по Сталинско
му избирательному окру- 

М  214 известного 
шахтера, крепильщика 
Ермагона Максимовича 
Цнобиладзе.

Почти 40 лет работает 
тов. Цнобиладзе в Тки- 
були. Свидетель старой 
и новой жизни, он не
раз говорит:

Счастлива шахтер
ская молодежь, что не
видела старого времени, 
досоветской жизни. Про
клятая тогда была жизнь 
у шахтера. А ныне' шах
теры окружены всена-

Е. М. Цнобиладзе

Красного Знамени, а так
же медалями и почетны
ми грамотами. Ему при
своено звание почетного 
шахтера.

Зная коммуниста тов. 
Е. Цнобиладзе как пере
дового шахтера и актив
ного общественника,. мы 
еще в 1951 году избра
ли его депутатом Вео- 
ховного Совета Грузин
ской ССР. Тов. Цноби
ладзе с честью оправдал 
доверие своих избирате
лей. При его активном 
содействии улучшились 
культурно-бытовые усло
вия рабочих. Тов. Цно
биладзе показал  ̂ себя 
подлинным слугой наро
да и завоевал большой 
авторитет. Поэтому мы 
вновь выдвинули его

Господину
Йохану

Нильссону
Председателю первой палаты 

риксдага Швеции
СТО КГО Л ЬМ , Ш В Е Ц И Я

Верховный Совет Союза Советских Со
циалистических Республик, желая содей
ствовать дальнейшему развитию добрых 
отношений между народами Советского 
Союза и Швеции, имеет честь пригласить 

Председатель Совета Союза 
Верховного Совета СССР 

А. В О Л К О В

Господину 
Густаву Вальдемару 

Нильссону
Председателю второй палаты 

риксдага Швеции

делегацию риксдага Швеции посетить Со
ветский Союз.

Мы были бы благодарны за уведомле
ние относительно принятия нашего при
глашения и приемлемого времени прибы
тия Вашей делегации в СССР.

Председатель Совета 
Национальностей Верховного 

Совета С С С Р  
В. Л А Ц И С

М О С К В А ,

Председателю Совета Союза Верховного Совета СССР

А. ВОЛКОВУ

родным почетом и уважением и день ото кандидатуру в депутаты Верховного Со-
дня живут все лучше и краше. Ерма- 
гон Цнобиладзе, который сам испытал в 
молодости горестную жизнь, сейчас живет 
зажиточно и культурно.

Овладев почти всеми шахтерскими про
фессиями, отлично управляя горной тех
никой, Ермагон Цнобиладзе ежедневно зна
чительно перекрывает задание.

Партия и правительство высоко оцени
вают труд новатора производства. Он на
гражден орденами Ленина и Трудового

вета Грузинской ССР. 27 февраля все из
биратели с радостью пойдут к избиратель
ным- урнам и отдадут свои голоса за Ерма
гона Максимовича Цнобиладзе.

Т. ГА Б Р И Ч И Д З Е  — секретарь парт
бюро шахты, К. Б Е Ш К Е Н А Д З Е ,
П. М А Р ГВ Е Л А Ш В И Л И , А. ДАРСА- 
Д З Е  — почетные шахтеры, С. СО- 
п р о м а д з е , Г. М О РД ВИ Н О В ,
Д. ГИ О РГА Д ЗЕ , Ш. Ч У Б И Н И Д З Е -  
молодые рабочие шахты имени 
Сталина треста «Ткибулуголь».

Шведский риксдаг охотно принимает 
переданное Верховным Советом по теле
графу приглашение посетить Советский 
Союз.

Шведская делегация будет состоять из

Передовой механизатор
В  Алванском изби

рательном округе >й 171 
зарегистрирована для
баллотировки в депута
ты Верховного Совета 
Грузинской ССР кандида
тура бригадира трактору 
ной бригады Ахметской 
МТС Соломона Давидови
ча Рамазашвили.

Имя С. Рамазашвилн 
хорошо известно механи
заторам не только Ах- 
метского района, но и 
всей республики. Эту из
вестность он снискал сво
им энергичным и плодо
творным трудом на бла
го Родины.

Борясь за претворение 
б жизнь решений сентя
брьского и последующих 
Пленумов ЦК КПСС,

16 человек и желает прибыть в один 
из дней в первой половине июня.

Сообщение о подходящем со шведской 
точ1Ц1 зрения дне прибытия делегации бу
дет передано в ближайшее время.

Иохан Н И Л Ь С С О Н , 
председатель первой палаты  риксдага.

Густав  В . Н И Л Ь С С О Н , 
председатель второй палаты  риксдага.

М О С К В А ,

Председателю Совета Национальностей Верховного Совета СССР

В. ЛАЦИСУ
16 человек и желает прибыть в один 
из дней в первой половине июня.

Сообщение о подходящем со шведской 
точки зрения дне прибытия делегации бу-‘ 
дет передано в ближайшее время.

Шведский риксдаг охотно принимает 
переданное Верховным Советом по теле
графу приглашение посетить Советский 
Союз.

Шведская делегация будет состоять из

С. Д. Рамазашвили

Соломон Рамазашвили 
известен и как мастер 
комбайновой уборки. Он 
в совершенстве энает 
комбайн, на котором ра
ботает более 17 лет. В 
минувшем году благода
ря внедрению часового 
графика С. Рамазашвили 
убирал комбайном «Ста
линец-6» по 15— 18 гек
таров пшеницы в день, 
а в отдельные дни и по 
20 —  25 гектаров. За 
прошлый сезон он убрал 
494 гектара вместо 360 
гектаров по плану. Ком
байновый агрегат С. Ра- 
мазашвпли с самого на
чала жатвы удерживал 
переходящее Красное 
знамя машинно-трактор
ной станции.

Соломон Давидович Ра-

Иохан Н И Л Ь С С О Н , 
председатель первой палаты  риксдага.

Густав  В .  Н И Л Ь С С О Н , 
председатель второй палаты  риксдага.

о

Велиная дружба

бригада С. Рамазашвили 
успешно закончила минувший сельско- мазашвили —  опытныи воспитатель мо-
хозяйственный год. Годовой план трактор- лодых кадров механизаторов, н

- ,  п о  вил многих трактористов и комоаинеров,
ных работ был выполнен на 128 процен- работающих сейчас самостоятельно. Комму-
тов. Средняя выработка на каждый рамазаШВИЛИ —  активный обществен-
15-сильный трактор достигла 389 гекта-

Вместе со всеми советскими людьми 
москвичи торжественно отмечают пяти
летие со дня заключения договора о друж
бе, союзе и взаимной помощи между СССР 
и Китайской Народной Республикой.

На предприятиях, в учреждениях, учеб
ных заведениях столицы >в эти дни чи
таются доклады и лекции, организуются 
вечера, посвященные знаменательной да
те. Тепло и сердечно проходят встречи 
трудящихся Москвы с представителями 
великого Китая.

14 февраля в Доме культуры имени 
Чкалова молодые машиностроители Ленин
градского района встретились со своими 
зарубежными друзьями —  китайскими 
студентами, обучающимися в московских 
вузах. Посланцы Китая побывали также

ров вместо запланированных 304 гекта
ров.

Сев озимых культур в обслуживаемом 
МТС колхозе имени Ленина села Земо- 

летнего плана, коллектив нашего цела ,ол- 1  х с  ра»азашвилн провел в ежа-
жен уделять оольше внимания дальнешпе- ; д
му внедрению полуавтоматической и тые сроки и на высоком агротехническом 
автоматической сварки. Нужно помнить, 
что растущая автоматизация и механиза
ция процессов электросварки будет способ
ствовать резкому увеличению производи
тельности труда, повышению качества 
электросварки.

Е. БА Л А Ш ЕВ ,
электросварщик Тбилисского парово- 
зо-вагоноремонтного завода имени 
Сталина.
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ник. Он депутат районного Совета и член 
Ахметского райкома партии.

Встав на трудовую вахту в честь вы
боров, С. Рамазашвили досрочно отремон
тировал все 4 трактора и вывел их в 
поле.

* - , . 2 7  февраля, в день выборов в Верхов-уровне. План зяблевой вспашки механи- „ «“  ,  1 1 1  - „тчл ный Совет и местные Советы Грузинской
заторы бригады выполнили аа 114,э с ср _ АлвансЕОГО шбира.

цента‘ тельного округа отдадут своп голоса за
На всех стадиях, начиная от подготов- ' каНдИдата нерушимого блока коммунистов

ки почвы в севу и кончая уборкой уро- и беспартийных, передового механизатора 
жая, тракторная бригада Рамазашвили до- |Соломона Давидовича Рамазашвили.

в гостях у металлургов завода «Серп и 
молот», текстильщиков шелкоткацкого 
комбината имени Щербакова.

В  столичных библиотеках, дворцах 
культуры и клубах открыты выставки о 
Китае. В  Московском государственном 
университете на Ленинских горах развер
нута большая выставка, рассказываю
щая об экономических и культурных до
стижениях китайского парода, о жизни и 
учебе молодежи.

Многолюдно в эти дни в Музее -восточ
ных культур, где посетители знакомятся 
с искусством народного Китая. В  Цент
ральном Доме Советской Армии экспони
руются работы художников-графиков со
временного Китая, а также плакаты и 
народные лубки. (ТАСС).

Всесоюзное совещание работников издательств 
и полиграфической промышленности

бивается высокого качества работ. Все 
трактористы постоянпо перевыполняют 
нормы выработки.
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М. М А ЗА Н А Ш ВИ Л И . 
(Корр. «Зари Востока»).

14 февраля в Колонном зале Дома Сою
зов открылось Всесоюзное совещание ра
ботников издательств и полиграфической 
промышленности. Цель совещания
всесторонне обсудить состояние книго
издательского дела в стране, обменяться 
опытом в этой области, выработать меры 
для серьезного улучшения деятельности 
всех издательств и полиграфической про
мышленности.

Среди участников совещания —  ди
ректора, редакторы и художники различ
ных издательств, работники полиграфии 
и ряда промышленных министерств. В 
работе совещания принимает участие се
кретарь ЦК КПСС тов. П. Н. Поспелов.

В  Москву на это совещание по при
глашению Министерства культуры СССР 
прибыли работники издательств и поли
графической промышленности: Китайской 
Народной Республики, Чехословакии, 
Польши, Румынии, Болгарии, Монголь
ской Народной Республики, Германской 
Демократической Республики.

С докладом о состоянии и перспекти
вах развития книгоиздательского дела в 
СССР выступил министр культуры СССР 
Г. Ф. Александров.

Доклад о культуре производства кни
ги сделал заместитель министра культу
ры СССР А. И. Назаров. (ТАСС).
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А к а к и й  Ц е р е т е л и
Исполнилось 40 лет со дня смерти ш  (К  40-летию со дня смерти)

КОГО грузинского поэта И выдающегося об- непш уоуы
и ственного деятеля Акакия Церетели. Он ? Щ  ?

*

Творчество А. Церетели отличается жан
ровым многообразием. Кроме стихов и про
зы А. Церетели создал поэмы, драмы, ко
медии, басни и стихи для детей. Он вы
ступал также как страстный публицист.

Особенность лирических стихов поэта-

являлся подлинным выразителем жизни 
грузинского народа, его социальных и на
циональных идеалов, глашатаем лучшего 
будущего своей родины.

Акакий Церетели воплотил свои идеи 
в образах огромной творческой силы, с 
предельной реалистической правдивостью 
отобразил героическую борьбу грузинско- 
то народа за свое освобождение.

С первых же литературных выступле
ний А. Церетели определил свое место в 
грузинской поэзии. Появившееся на стра
ницах журнала «Цискари» в 1860 году 
его стихотворение «Секретное письмо» —  
необычайно эмоциональное и простое по 
форме —  бесспорно было новаторским яв
лением в грузинской литературе. Молодое 
поколение е увлечением зачитывалось 
стихами Акакия Церетели.

В 1862 году поэт, вооруженный новыми 
прогрессивными идеями, возвратился из 
Петербурга на родину.

Новые социально-экономические факто
ра. проявившиеся в историческом разви
тии Грузии в этот период, нашли свое от
ражение и в ее общественном сознании. | 
Наступал перелом в морально-умственной 
*пзни народа. Дух свободы и прогресса, 
новые радикальные идеи проникли и в 
литературу.

Проводниками новых революционно-де
мократических идей 60-х годов были Илья 
'■авчавадзе, Акакий Церетели, Нико Нико- 
ладзе, Георгяб Церетели, Кирилл Лордки- 
напидзе, Сергей Месхи и другие.

Блестящая плеяда грузинских шестиде
сятников, именующихся в грузинской ли-

художннк берет такую характерную чер- в их идейной целеустремленности, народ- 
ту, улавливает такой момент выражения ности, исключительной музыкальности, бо- 
человеческого сознащия и чувств, что оду-; гатстве образов.
гаевляет и воплощает рисунок». Здесь Ака-; Рисуя в своих поэмах картины истори
ки» Церетели дает верное определение реа-; ческого прошлого —  самоотверженной 
диетического метода искусства, отмечая борьбы грузинского народа с иноземными

Как подлинный народный поэт и вели
кий гуманист, Акакий Церетели живо от
кликался на все значительные обйщетвен- 
ные явления и принимал активное уча
стие в различных культурных начинаниях 
в стране.

Революционно-освободительные идеи в 
творчестве А. Церетели достигают наивыс
шего развития в период революции 1905—  
1907 годов.

С огромным энтузиазмом встречает Ака
кий Церетели громовые раскаты 1905 го-

главное его свойство —  типизацию, улав- завоевателями, создавая пленительные с  чту пову поэт пишет восторженные 
ливание основных тенденций деиствитель- -----------------------   — Ла‘ 3 уз

творчестве идеал родного народа. Акакий
Церетели воплотил свою порабощенную ро
дину в образе сказочного Амирани, прико
ванного к Кавказским горам. Вся Грузия 
вместе с поэтом пела пророческие, испол
ненные светлой надежды, слова:

Но придет, настанет время,
Цепи разорвет народ,
Сбросит он страданий бремя, 
Встретит радости приход.

образы легендарных героев, принесших се-тт стихи, в которых отражает революционности. бя в жертву родине, А. Церетели ставил) *-1ИАИ> 0 1 1
Теоретические принципы Акакия Цере- себе целью— помочь национально-освобо- ные устремления народа.

” “  '  "    В  стихотворении, написанномтели нашли блестящее воплощение в его дительному движению поднять народные 
художественном творчестве.'В своих пре- массы против самодержавия

нии и внесла новую свежую струю в со
циально-культурную жизнь Грузии.

Мировоззрение грузинских шестидесят
ников сложилось под благотворным влия
нием русских революционных демократов.

Акакий Церетели активно боролся про
тив «теории» «чистого искусства». Он 
требовал от писателя глубокой идейности, 
служения народу, живого отклика на злобу 
дня. А. Церетели всегда придавал большое 
значение и художественной форме, профес
сиональному мастерству. Он резво высту
пал против натурализма, низведения пс-

тературе «тергдалеулни», обновила лите- кусства на уровень фотографии. «Талант- 
Ратуру в идейно-художественном отноще- *■ дивый писатель* —* писал он, • не все

красных, доступных широким >Ассамч сти
хах он отображал жизнь народа, выраЖал 
его чувства и стремления.

В  написанных им в 60-х годах стихо
творениях «Исповедь крестьянина», «Му- 
шури», «Имеретинская колыбельная пес
ня» и других показаны социальный гнет, 
тяготевший над крестьянством, произвол 
помещичьего класса.

А. Церетели ясно видел, что преслову
тая крестьянская реформа 1861 года по 
существу не изменила положения кре
стьян, оставив их в той же кабале у экс
плуататорских классов.

А. Церетели наряду с великим класси
ком грузинской литературы Ильей Чавча- 
вадзе становится горячим поборником идей 
национально-освободительного движения в 
Грузии. В своей богатой лирике А. Цере
тели изображает родину в аллегорических 
образах («Возлюбленная», «Сулико»). В 
стихотворении «Мечтания под звуки та- 
ри» поэт рисует «рай на земле зеленой» и 
тут же вопрошает:

«Этот край —  не наш ли край
родимый?

Защита народных интересов ярко прояв
ляется в произведениях А. Церетели, на
правленных против царизма и его сатра
пов —  дворян и чиновников. Поэт смело 
порицает самодержавие, разоблачает взя
точничество и бюрократизм суда, лицеме
рие, ложь и вымогательство адвокатов. Он 
беспощадно клеймит хищнические, эгоисти
ческие стремления дворянства.

А. Церетели мужественно боролся про
тив царской цензуры, которую метко на
зывал «палачом мысли».

Большого внимания заслуживает проза 
А. Церетели. Для нее характерны глубина вали поэт  ̂ ШИР °КУЮ популярность среди 
содержания и изумительная лаконичность, р о д н ы х  масс. Поэзия А. Церетели этих

Так пестовал великий грузинский поэт
волю своего народа в борьбе с темными 
силами царизма, подготовляя этой борьбой 
светлое будущее родному краю.

В  грузинской литературе Акакий Цере
тели являлся великим поборником братства 
и дружбы народов. Особенно восхищался 
он великим русским народом и его куль
турой, влияние которой испытал уже в 
первые годы своего творчества. Акакий 
Церетели с любовью переводил Пушкина, 
Лермонтова, Крылова, Добролюбова и дру
гих русских писателей. Поддерживая лич
ное знакомство и творческую связь с луч
шими представителями братских соседних 

. народов Армении и Азербайджана, поэт
Могучая стихия революции уптует во знаК0МИЛ грузинский народ с творчеством 

все! стихотворения! Акания Церетели, на- Тумаияна] Га6рима г.ундукян»,
писанных в этот период. Они быстро заме-1 Мярю ф т л и  Ахундовз и явоги1 1руги1_

С великим поэтом Украины Тарасом Шев-

4 де
кабря 1905 года, поэт обращается к тру
дящимся массам с пламенным призывом:

Долой правительство бесчестья! 
Нуждой измученные мой,
Мы голоса сливаем вместе^
Долой правительство, долой!

Свободы луч ведет нас к славе... 
Как не почтить его хвалой?
И власть насилья и бесправья 
Уходит в ночь... Долой, долой!

цельность сюжетной композиции. Логиче
ским ходом действия, необычайной про
стотой повествования писатель всецело 
завладевает вниманием читателя. Шедев
рами его прозы являются повесть «Баши 
Ачуки» и автобиографическое произведе
ние «Пережитое».

С исключительной любовью А. Церетели 
относился к  театру; он сделал немало в 
области драматургии, нередко сам участ- 

I вовал в спектаклях в качестве актера и
Нет, то сон,— я  знаю, сном томимый».1 режиссера.

лет живо отражает пафос революции.
В  1905 году Акакий Церетели переводит 

на грузинский язык славный революцион
ный гимн пролетариата «Интернационал».

В  1908 году грузинский народ с огром
ным воодушевлением отметил пятидесяти
летие творческой деятельности Акакия Це
ретели. Трудящиеся выразили благодар
ность великому поэту, боровшемуся своим 
мужественным пером за счастье народа,

С вдохновенной силой, с проникновен
ной любовью воспевал А. Церетели в своем

ченко Акакий Церетели подружился еще в 
шестидесятых годах в Петербурге, будучи 
студентом. Акакий Церетели всегда с ог̂  
ромной любовью вспоминал свои встреча 
с Шевченко.

Поэзия Акакия Церетели —  огромное 
явление в развитии грузинской художе
ственной мысли. Его произведения проник
нуты думами и страданиями родного на
рода. И потому Акакий Церетели нрила*. 
лежит народу. 1

С  АБЗИАНИДЗЕ*



Дружба двух великих народов
ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС). Вся ки

тайская печать широко отмечает 5-ю го
довщину со дня подписания Договора о 
дружбе, союзе и взаимной помощи между 
Советским Союзом и Китайской Народной 
Республикой.

Газета «Женьминьжибао» в передовой 
статье пишет: Великий союз Китая и 
СССР —  это могучий оплот мира и безо
пасности на Дальнем Востоке. Его непобе
димость не только в том, что это союз 
двух великих государств с населением бо
лее 800 млн. человек, не только в том, 
что это новое братское международное 
объединение, цели и интересы двух уча
стников которого едины, но и в том, что 
этот союз служит делу мирного строитель
ства, делу всеобщего мира и что его ин
тересы полностью совпадают с интереса
ми всего человечества.

За пять лет китайско-советского союза 
китайско-советская дружба еще более 
расширилась и укрепилась. Многосторон
няя искренняя помощь, оказываемая ве
ликим Советским Союзом нашей стране, 
пишет газета, в большой степени способ
ствует экономическому и культурному 
строительству Китая, способствует укреп
лению обороноспособности нашей страны, 
гарантирует безопасность Китайской На
родной Республики и укрепляет дело ми
ра на Дальнем Востоке и во всем мире.

В передовой статье газета «Гуанмин- 
жибао» пишет, что нерушимый союз 
800-миллионных народов Китая и СССР 
за прошедшие пять лет доказал, что он 
является опорой в защите мира на Даль
нем Востоке и важным звеном обеспече
ния всеобщего мира. Великая дружба двух

государств построена на основе взаимопо
мощи в целях содействия общему экономи
ческому и культурному подъему этих 
стран. Китайско-советская дружба с каж
дым днем растет и укрепляется. Она глу- ] 
боко запала в сердца 800 миллионов лю- , 
дей и пронизывает всю их жизнь. Мы уве- ; 
рены, пишет в заключение «Гуанминжи- 
бао», что дружественный союз Китая с 
СССР будет и впредь укрепляться и рас
ширяться.

ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС). Весь ки
тайский народ отмечает пятую годовщину 
подписания Договора о дружбе, союзе и 
взаимной помощи между Советским Сою
зом и Китайской Народной Республикой.

Состоялись торжественные собрания об
щественности Пекина, Шанхая, Тяньцзи
ня, Мукдена, Аныпаня, Гирина, Цзинани, 
Урумчи и других городов.

Многочисленные собрания состоялись 
также на заводах и фабриках страны, в 
государственных учреждениях, учебных 
заведениях. Повсюду проводятся беседы 
и лекции о Советском Союзе, мирном со
зидательном труде советского народа, о 
советско-китайской дружбе и о помощи, 
оказанной Советским Союзом Китаю в 
осуществлении широкого плана экономи
ческого строительства.

Советскому Союзу, братской дружбе со
ветского и китайского народов посвящены 
многочисленные выставки и фотовитрины. 
Проводятся вечера советской музыки. На 
экранах кинотеатров демонстрируются со
ветские художественные и хроникальные 
фильмы.

З а  расш и рен и е  . с в я з е й
Заявление президиума Народной палаты Г Д Р

Учреждение новы х орденов и медалей в КНР
ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС). Агент

ство Синьхуа сообщило, что 13 февраля 
пекинские газеты опубликовали положе
ние о награждении орденами и медалями 
военнослужащих Народно-освободительной 
армии, отличившихся во время револю
ционных войн китайского народа за пе
риод с 1927 года. Это положение было 
принято 12 февраля на 7-й сессии Посто
янного комитета Всекитайского собрания 
народных представителей и утверждено 
председателем Китайской Народной Рес
публики Мао Цзэ-дуном.

В  соответствии с положением учрежда
ются ордена —  орден I августа, орден 
Независимости и Свободы и орден Осво
бождения трех степеней, учреждены так
же медали тех же названий.

Орденами и медалями I августа (день 
Наньчанского восстания, положившего на

чало созданию Народно-освободительной 
армии Китая.— Ред.) будут награждаться 
офицеры и рядовые Китайской рабоче-кре
стьянской Красной Армии, на основе ко
торой была создана китайская Народно- 
освободительная армия, а также члены 
партизанских отрядов, участвовавшие в 
революционных войнах в период с 1927 
по 1937 год.

Орденами и медалями Независимости и 
Свободы будут награждаться офицеры и 
рядовые 8-й армии и новой 4-й армии, 
а также партизаны, боровшиеся с япон
цами во время войны сопротивления про
тив японцев.

Ордена и медали Освобождения будут 
получать офицеры и рядовые Народно- 
освободительной армии, изгнавшие чан- 
кайшистов с материка во время освобо
дительной войны.

БЕРЛИН, 13 февраля. (ТАСС). Как со
общает агентство АДН, состоялось, чрезвы
чайное заседание президиума Народной па
латы Германской Демократической Респуб
лики в связи с Декларацией Верховного 
Совета СССР.

В  заявлении, опубликованном после за
седания, в частности, говорится: президиум 
Народной палаты Германской Демократиче
ской Республики полностью разделяет 
мысль, выраженную в Декларации Верхов
ного Совета СССР, о том, что в настоящее 
время на парламентах, которые принима
ют законы по вопросам войны и мира, ле
жит большая ответственность за сохране
ние и укрепление мира. Сознавая эту от
ветственность, Народная палата в послед
ние годы неоднократно призывала к моби
лизации всех патриотических сил немец
кого народа для сохранения и укрепления 
мира. Народная палата ГДР будет и впредь 
идти по этому пути до тех пор, пока не бу

дет достигнуто воссоединение Германии.
Президиум Народной палаты, говорится 

далее в заявлении, будет стремиться к 
установлению связей с парламентами дру
гих стран. На совещании представителей 
парламентов Польской Народной Республи
ки, Чехословацкой Республики и Герман
ской Демократической Республики, которое 
состоялось в конце 1954 года в Праге, 
были установлены непосредственные связи 
между парламентами этих стран.

Президиум Народной палаты Германской 
Демократической Республики выражает на
дежду, что предложения Верховного Сове
та СССР встретят поддержку также в за
падноевропейских парламентах.

Президиум Народной палаты Герман
ской Демократической Республики выра
жает благодарность Верховному Совету 
СССР за его инициативу, направленную 
на установление межпарламентского со
трудничества.

новости

П РА ВИ ТЕЛ ЬСТВЕН Н Ы Й  К РИ ЗИ С 
ВО Ф РА Н Ц И И

ПАРИЖ, 14 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в 4 часа утра по местному времени член 
партии МРП Пьер Пфлимлен заявил пре
зиденту республики о своем отказе форми
ровать правительство. Это решение было 
им принято в связи с невозможностью 
достигнуть соглашения между правыми 
партиями о распределении министерских 
портфелей. Пфлимлен признал, что ему не 
удалось добиться создания «правитель
ства национального единства».

Вскоре после этого президент Коти вы
звал к себе видного деятеля социалисти
ческой партии Кристиана Пино, которо
му он предложил сформировать прави
тельство. Пино заявил, что, прежде чем 
дать ответ президенту, он проконсульти
руется со своими политическими едино
мышленниками.

Правительственный кризис во Франции 
продолжается уже 10-й день. Два канди
дата —  Пиней и Пфлимлен, которым 
президент поручал формирование нового

правительства, оказались не в состоянии 
выполнить эту задачу. Правые парла
ментские группы пока еще не смогли до
говориться между собой ни относительно 
правительственной программы, ни по во
просу о распределении министерских по
стов.

Демократическая печать подчеркивает, 
что причиной затянувшегося правитель
ственного кризиса является все углубляю
щаяся пропасть между политикой правых 
партий и волей страны. Газета «Юмани- 
те», в частности, пишет: «Не легко идти 
против течения, против всего народа. Раз
ве кто-либо даже из числа профессиональ
ных политиканов может проявить готов
ность пуститься в подобную авантюру, в 
то время как каждому известно, что речь 
идет о заранее обреченной на провал 
авантюре?» «Юманите» подчеркивает, что 
никому не удастся убедить французов в 
том, что «вооружение немецких реванши
стов неизбежно...»

Неделя борьбы против вооружения Западной Германии

Заявление премьер-министра Индии Н еру
ДЕЛИ, 14 февраля. (ТАСС). Радио Дели 

сообщает, что премьер-министр Индии Не
ру вылетел сегодня из Лондона в Индию. 
Он заявил корреспондентам на аэродро
ме, что международное совещание по во
просу о Формозе (Тайване.— Ред.), кото
рое предлагает Советский Союз, является 
желательным, и рано или поздно такое 
совещание должно состояться.

Отвечая на вопрос относительно целе
сообразности рассмотрения вопроса о Тай

ване за пределами ООН, Неру заявил, что 
одним из препятствий, мешающих рас
смотрению этого вопроса в ООН, является 
то, что Китай не представлен в этой ор
ганизации.

Касаясь вопроса о международных кон
ференциях вообще, Неру заявил, что в ре
зультате успеха Женевского совещания в 
настоящее время он настроен более обна
деживающе в отношении таких конферен
ций.

ПАРИЖ, 14 февраля. (ТАСС). По при
зыву Национального совета мира сегодня 
во Франции начинается неделя борьбы 
французского народа против вооружения 
Германии. Национальный совет мира при
звал всех французов организовать мани
фестации и митинги у памятников жерт
вам войны и потребовать создания тако
го правительства, которое отказалось бы 
от проведения политики ремилитаризации 
Западной Германии, поддержало бы идею 
обеспечения мира в Европе на основе про
ведения переговоров и создания системы 
коллективной безопасности.

Неделя борьбы против вооружения Гер
мании приобретает особое значение в свя
зи с тем, что в ближайшие дни в Совете 
республики открываются дебаты по во
просу о ратификации парижских соглаше
ний.

Как сообщает газета «Юманите», член 
Совета республики Рейнуар заявил деле
гации трудящихся города Риом (депар
тамент Пгои-де-Дом), что он будет голосо
вать против парижских соглашений. Ана
логичное заявление сделал член Совета 
республики Жак Боззи (социалист).

На стадионах и в спортивных залах
В  минувшее вос

кресенье на стадионах 
и в спортивных залах 
Тбилиси состоялись 
соревнования футбо
листов, легкоатлетов, 
фехтовальщиков, шах
матистов.

На тбилисском ста
дионе «Динамо» в 
торжественной обста
новке открылись зим
ние легкоатлетические 
соревнования на пер
венство Грузинской 
ССР. В  соревновани
ях приняли участие 
сборные команды Тби
лиси, Абхазии, Аджа
рии, Юго-Осетии, К у 
таиси и Гори.

В  беге на 100 мет- I
ров для женщин луч
шее время показала представительница 
Тбилиси Н. Конофольская. Среди муж
чин первым финиширует мастер спорта 
Л. Санадзе. В  метании диска победила 
заслуженный мастер спорта Н. Думба- 
дзе, в толкании ядра — Л. Сесадзе, в 
барьерном беге на 110 метров— М. Ту- 
гуши.

В  беге на 5.000 метров первым закон
чил дистанцию Ю. Волобуев (Батуми). 
В  эстафетном беге 4x100 метров для муж
чин и женщин победили команды Тбили
си. В  итоге соревнований на первое место 
вышла команда Тбилиси, на второе —  
Абхазии и на третье —  Аджарии.

В  острой спортивной борьбе проходили

товарищеские ветрев» 
по фехтованию ме*д, 
женскими и мужски, 
ми командами' Бак- 
Еревана и Тбилиси

Многочисленных лю. 
бителей спорта пра! 
влекли встречи фу7‘ 
болистов, оспариваю, 
щих переходящий приз 
газеты «АхалгазрДг 
комунисти».

Встреча сборной 
команды Кутаиси с 
юношеской командой 
Тбилиси закончилась 
вничью —  1:1.

Сборная команда 
футболистов Тбилиси 

"... встретилась со спор^. 
менами тбилисской 

!_  . /."'.г молодежной спор:ив.
ной школы. Юные I 

спортсмены оказали сильное сопротивле. I 
ние, но во второй половине заметно уста, ш 
ли и проиграли со счетом 1 : 4.

В  Центральном шахматном клубе со- ! 
стоялись встречи шахматистов на первен- ! 
ство города, а также на первенство Гру. | 
зинской ССР среди женщин.

Н а  с н и м к е :  зимние легко-атлети- 
ческие соревнования. Один из забегов 
для женщин на 100 метров.

Фото В. Тархова.

XXII Всесоюзный шахматный чемпионат

Заявление лейбориста Микардо

За созыв конференции в связи с положением 
в районе Тайваня

ДЖАКАРТА, 14 февраля. (ТАСС), в районе Тайваня. «Это хорошая идея»,—
Агентство АНГАРА передало заявление заявил Муис.
председателя комиссии по иностранным _  ' ’ . _
делам индонезийского парламента Муиса, * ак сообщается, 1< февраля правитель-: 
который одобрил предложение СССР о со- ство Индонезии будет обсуждать вопрос я ва) создан специальный корпус для
зыве конференции в связи с положением ! о положении в районе Тайваня. борьбы за освобождение Западного Ириана.

Корпус насчитывает 25 тысяч человек.

ЛОНДОН, 14 февраля. (ТАСС). Как пе
редает агентство Пресс Ассошпэйшн, вы
ступая на митинге в Ливерпуле, лейбо
рист —  член парламента Ян Микардо за
явил, что «поведение - американцев на 
Формозе и китайских островах более чем 
преступление —  это явная глупость. 
Когда они утверждают, что остров, лежа
щий в сотне миль от Китая и в 6 тысячах 
миль от Америки, не имеет никакого от

ношения к Китаю, а является частью аме
риканской системы обороны, то они дела
ют себя посмешищем для всего мира».

«Если Иден, —  сказал Микардо, —  со 
всей ясностью заявит Эйзенхауэру, что 
мы не потащимся за американскими воору
женными силами на поддержку Чан Кай- 
ши, это по существу послужит делу 
мира».

Д в и ж е н и е  за о св о б о ж д е н и е  Западного Ириана
ДЖАКАРТА, 14 февраля. (ТАСС). Газе-] Президент Сукарно во время встречи с де

ты сообщают, что в Суракарте (остров легацией корпуса выразил надежду, что
«члены корпуса освооождения станут ге
роями нации».

11 февраля в Центральном доме культу
ры железнодорожников состоялся первый 
тур X X II шахматного чемпионата СССР.

Первой закончилась партия С. Фурман—  
М. Тайманов. После напряженной борьбы 
противники согласились на ничью.

Чемпион мира М. Ботвинник, играя бе
лыми против В. Микенаса, в ферзевом де
бюте получил активную позицию. На восем
надцатом ходу он предложил размен фер
зей, а затем двух ладей. Позиция упрости
лась. На тридцатом ходу по предложению 
Ботвинника была зафиксирована ничья.

Большой интерес вызвала партия юного 
ленинградского мастера Б. Спасского с 
П. Кересом. Спасский играл смело, остро и 
добился ничьей.

Т. Петросян одержал победу над И. Ка- 
ном. А. Котов выиграл у  мастера В . Анто
шина.

Остальные партии отложены.
Во втором туре встреча Лисицына с Си- 

магиным долгое время носила позиционный 
характер. Но на 25-м ходу неожиданным 
для противника движением центральной

пешки Симагин создал сильнейшую атаку,, 
успешно довел ее до конца и выиграл пар-1 
тию.

Вничью закончились партии Керес - 
Авербах, Тайманов — Флор, Кан — Ила. 
вицкий, Корчной — Смыслов, Петросян - 
Геллер.

13 февраля доигрывались неоконченные 
партии первых двух туров.

Большой интерес у зрителей вызвала | 
окончание партии Антошин — Ботвиннш 
При возобновлении игры Ботвинник усили 
свою позицию и вскоре поставил корол 
белых в безвыходное положение. Антоша 
был вынужден сдаться.

Гроссмейстер Авербах в партии с Лнси-1 
цыным согласился на ничыо.

Симагин в партии с Корчным превосход
но использовал активное положение своих 
фигур и добился победы. Геллер выиграл 
у Щербакова.

Встречи Борисенко —  Фурман и Мике- 
нас —  Спасский закончились вничью.

Партия Щербаков —  Котов была вновь 
отложена на 73-м ходу.

Римма Ж укова
КУО ПИ О , 13 февраля. (ТАСС). Сегодня 

в финском городе Куопио на катке Вяйне- 
лянниеми продолжались соревнования на 
первенство мира по скоростному бегу на 
коньках среди женщин.

Соревнования начались забегами на 1.000 
метров. Советские спортсменки завоевали на 
этой дистанции шесть первых мест. Лучше 
всех пробежала дистанцию со временем 
1 мин. 40,9 сек. Софья Кондакова.

В  беге на 5.000 метров Римма Жукова, бе-

-чемпион мира
жавшая в паре с финской спортсменкой 
Э. Хуттунен, показала время 9 мин. 26,4 сек.

После вручения призов за бег на этой 
дистанции диктор объявил, что звание чем
пиона мира по скоростному бегу на коч> 
ках среди женщин завоевала советсках 
спортсменка Римма Жукова. Тысячи зрите-1 
лей ответили восторженными возгласами.

В  результате соревнований по количеству | 
набранных очков советские спортсменки за
воевали первые три места.

Правительственная комиссия по организации похорон Г. И. Елисабедашвили
Для организации похорон тов. Елисабе

дашвили Г. И. создана правительственная 
комиссия в составе тт. Чичинадзе Д.

(председатель), Жоржикашвили Г., Кв.ти* 
видзе Т., Эпиташвили В., Кавтарадзе 1

От комиссии по организации похорон тов. Елисабедашвили Т .  И.

Г а з е т а  „ А к а х а т а "  о н о рм а лизац ии  с о ветск о -яп о н ск и х  отношений
ПЕКИН, 14 февраля. (ТАСС). Агент

ство Синьхуа передает, что недавно орган 
Коммунистической партии Японии газета 
«Акахата» опубликовала статью, в кото
рой говорится, что японский народ при
ветствует и поддерживает заявление Со
ветского правительства относительно со
ветско-японских отношений.

Это заявление, указывает газета, вы
звало широкие отклики в Японии. Требо-

приняло немедленные меры к нормализа
ции советско-японских отношений, нахо
дит все большую поддержку не только 
среди трудящихся, но также среди части 
капиталистов я консервативно настроен
ных политических деятелей. Японский на
род, пишет газета, твердо убежден, что 
настало'время для осуществления его дав
нишнего желания установить нормальные

Гражданская панихида состоится 16 фев
раля, в 8 часов вечера, и 17 февраля, в 
3 часа дня.

Вынос гроба е телом Г. И. Елжсабеда-

швили 17 февраля, в 4 часа дня, из квар
тиры по улице Церетели Л(* 18.

Похороны состоятся на кладбище в Баке.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш ВИ Л И .
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Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А

Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  И Б А Л Е Т А  ;
им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

= 17 февраля 
= П. Чайковский
= И  февраля 
§  Д . Верди

Л Е Б Е Д И Н О Е  О З Е Р О

А И Д А

вание о том, чтобы правительство пред- отношения с Советским Союзом и Китаем.

Подготовка к азиатской  конф еренции по осл аб л ен и ю  
напряж енности  в м е ж д у н а р о д н ы х  отношениях

ДЕЛИ, 14 февраля. (ТАСС). 9 и 10 | ны послания, в которых выражается под- 
февраля в Дели заседал международный держка предстоящей конференции, 
подготовительный комитет по созыву; В  коммюнике отмечается, что основным 
азиатской конференции по ослаблению пунктом повестки дня конференции будет 
напряженности в международных отноше- ] обсуждение пяти принципов мирного су- 
ниях. В  работе комитета участвовали ществования, провозглашенных премьер- 
представители Индии, Корейской Народ-1 министрами Китайской Народной Респуб- 
но-Демократической Республики, Бирмы, лики и Индии. На конференции будут 
Японии, Цейлона и Сирии. Новая Зелан- рассмотрены вопросы политического, эко- 
дия была представлена наблюдателем, номического, культурного и научного ха- 
Председателем комитета единодушно из- рактера.
брана видная общественная деятельница 
Индии г-жа Рамешвари Неру. Обращаясь 
к членам комитета, г-жа Неру заявила,

В коммюнике далее указывается, что 
на заседании подготовительного комитета 
принято решение о создании секретариата

что сейчас, как никогда раньше, настоя- азиатской конференции с местом пребыва- 
тельно необходимо объединение азиатских | ния в Дели. В состав секретариата войдут 
стран во имя сохранения мира в Азии и представители Бирмы, Цейлона, Китая,

Индии, Индонезии, Японии, Пакистана и 
Советского Союза. В  коммюнике отмечает-

во всем мире.
По окончании заседаний комитета было 

опубликовано коммюнике, в котором го
ворится, что из Китая, Индонезии, Израи- ся, что конференцию решено провести в 
ля, Вьетнама и Советского Союза получе- Дели с 6 по 10 апреля текущего года.

Обращение короля Саудовской Аравии

БЕЙРУТ, 14 февраля. (ТАСС). Газета 
«Алеф-Ба» от 12 февраля, ссылаясь на 
сообщения из Каира, опубликовала обра
щение короля Саудовской Аравии ко всем 
арабским странам, в котором указывает
ся, что правительство и народ Саудовской 
Аравии выступают против любого союза 
с Западом. В обращении подтверждается, 
что правительство и народ Саудовской

! Аравии находятся на стороне Арабской 
лиги, на стороне тех арабских государств, 
которые сопротивляются блокам.

Осуждая позицию Ирака, король Сау
довской Аравии заявляет в обращении, 
что всякий, кто отходит от принципа 
единства, является предателем и преступ
ником перед лицом истории и несет от
ветственность за развал Арабской лиги.

= 19 февраля
= -Ш. Гтно  ?

Ф А У С Т  в  В А Л Ь П У Р Г И Е В А  Н О Ч Ь  ^
С  участием Давида Гамрекели.

= -
= 20 февраля, днем
= Р. Глиэр

К Р А С Н Ы Й  М А К  
= == 20 февраля, вечером ~
= 3. Пал наш видя Д А И С И

С  участием Давида Гаырежели
(последнее выступление)

= Начало дневных спектаклей в 12 час.,
вечерних-в 8 час. Е

п и ш н п п ш тп и и н п ш и тм м и и н и тти п и п и и и н и и п п и и
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1 Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  |

Т ЕА Т Р  ни. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

ОТКРЫТА ПОДПИСКА
НА Н И Ж Е С Л ЕД У Ю Щ И Е  Н О В Ы Е  Ж У Р Н А Л Ы :

1. Ежемесячный литературно-художественный и общественно-политический жур
нал «Н ЕВА».

Подписная плата 5 руб. в месяц, до конца года — 45 руб.
2. Ежемесячный журнал «БЕТО Н  и Ж ЕЛ ЕЗ О Б ЕТ О Н » . Журнал предназначен 

для инженерно-технических работников строек, работников промышленности 
стройматериалов и строймашнностроения, преподавателей и студентов строи
тельных учебных заведений.

Подписная плата 5 руб. в месяц, до конца года — 45 руб.
Подписка принимается во всех отделениях Союзпечати.

С О Ю ЗП ЕЧА ТЬ.

С ЕГО Д Н Я  В Т ЕА Т РА Х
Театр имени Ш. Руставели — «Путь гря

дущего» (в 8 ч. веч.); театр имени К. Мар
джанишвили —  «Живой портрет» (в 8 ч- 
веч.); театр имени А. Грибоедова — «Дочь 
про^рора» (в 8 ч. веч.); театр музкоме- 
дии имени В. Абашидзе —  «Наши знако
мые» (в 8 ч. веч.); театр армянской драмы 
—  «Женихи» (в 7 ч. веч., аб. №  6); гру
зинский Т Ю З —  «Рассказ нищего» (в 7 ч. 
веч., аб. №  27); русский Т Ю З  —  «Сын Ры
бакова» (в 8 ч. веч.);

Д О Ч Ь  П Р О К У Р О Р А
= 16 февраля 
= Ю . Яновский 
= 17 февраля =
|  А. Арбузов ГО Д Ы  С Т Р А Н С Т В И Й  
Г Начало спектаклей в 8 час. вечера =
йиннииншншннинипиипииииннииинниипиииинннТТ

^ старого образца, к управлению автомото- 0 
^транспортом с 1 марта 1955 года допус-9 
/ каться не будут. ^
^ Лицам, не обменявшим удостоверений,* 
?  обмен будет производиться после про- * 
^ хождения медицинского освидетельство- * 
^ вания и сдачи экзаменов по правилам» 
0 уличного движения и вождению автомо- * 
'  биля. *

П1̂1111И.111111.11111.1111111111111111«1111««11111«1НИ11»,11”1111Ч11»,11111»»,1111,11Ч111*111П1111111,1,,11»1'1'1«11*11П111111'1»,«1Ч1111»|**И11»1«11Л
ВС ЕС О Ю ЗН Ы Й  Н А УЧН О -И С С Л ЕД О ВА Т ЕЛ ЬС КИ Й  ИНСТИТУТ  

О Х РА Н Ы  Т РУ Д А  ВЦ СПС

о б ъ я в л я е т
К О Н К У Р С  НА З А М Е Щ Е Н И Е  Д О Л Ж Н О С Т ЕЙ : |

1. Заведующего отделом техники безопасности. |
2. Старшего научного сотрудника отдела техники безопасности. "

Условия конкурса: в конкурсе могут принять участие инженеры-механики по |
1 специальности, имеющие ученую степень доктора или кандидата технических =
I  наук, печатные труды и опыт работы в области техники безопасности и охраны |
|  труда. =

С Р О К  К О Н К У Р С А  -  О Д И Н  М Е С Я Ц  СО Д Н Я  О П У Б Л И К О ВА Н И Я . |
Заявления с приложением документов, согласно положению о конкурсах, на- =

Ё прзвлять по адресу: гор. Тбилиси, ул. А. Чавчавадзе, 1, Институт охраны труда, =
1 тел. 3-15-20, доб. 88, ученому секретарю. §Дирекция. щ
  .

Обмен удостоверений производится в0  
Госавтоинспекции УМ  М В Д  Грузинской 0 

^ С С Р  по адресу: г. Тбилиси, Гражданская 0 
^ул., 1. Л

Г .  П . Марленов с семьей и родственниквми 
извешают о смерти 

Рипсиме Агабековны 
Нахишиарян-Марленовой.

Гр. паних. 16 февраля, в 8 час. веч. на же. — 
пр. Плеханова, 36. Вынос 17 февраля, в 6 час. 

веч., на кладбище в Ваке.

Г .  С . и К . С . Кипиани с семьями извещают 
о смерти 

Анастасии Левановны Кип ванн.
Гр. паних. 16  февраля, в 8 час. веч., на кв.— 

1-й тупик Дзнелалзе, 4. Вынос 17 февраля, 
в 4 часа дня.

Л . Н . Чоляхян с семьей извещают о смерти 
Софьи Адамовны Чолахян.

Гр. паних. 16 февраля, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Камо, 77-6. Вынос 17 февраля, в 4 часа 30 мин. 

веч., на Петропавловское кладбище.

Н . 3. Александрова с семьей и родственниками
извешают о смерти доктора 

Л азаря Зурабовича Алежсаядроваи
Гр. паних. 16 февраля, в 8 час. веч., на к в .|— 
Советская ул., 66. Вынос 17 февраля, в 5 час- 

веч., на Кукийское кладбище.

С ЕГО Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х  
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амира- 

ни», в клубе имени Плеханова — «Эрнст 
Тельман— сын своего класса»; «Октябрь», 
«Спартак», «Тбилиси», «Колхида», «Исани». 
имени 26 комиссаров, в клубе имени Во
рошилова, в Доме культуры имени Горького
—  «Фанфан-Тюльпан»; «Комсомолец», в 
парке имени Кирова, в Доме офицеров, в 
клубе имени Дзержинского — «Мост Ватер
лоо»; «Дидубе», в саду Коммунаров—«Ган
га»; «Колхозник» — «Байджу Бавра».
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I  Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н А Я  I  
= Ф И Л А РМ О Н И Я  1
| Больш ой зал консерватории |
Ц _________________ (ул. Грибоедова, 8)____________  =

= Четверг, 17 февраля
К О Н Ц Е Р Т  

I  Г о су д а р ст в е н н о го  си м ф о н и ч е ск о г о !  
ор ке стр а  Грузии

|  Дирижер—Д Ж Е М А Л  Г О К И Е Л И  |
|  Солистка— лауреат Международного Ъ 
" конкурса 2
|  М А Р И Н Э  я ш в и л и  |

В программе:
| Д в о р ж а к  — Пятая симфония 
|  Б е т х о в е и — Концерт для скрипки | 

с оркестром 
= Начало в  9 часов вечера
§  Билеты продаются в кассе Большого зала =
- с 11 до 2 час. дня и с 5 до 9 час. веч. г  
П|||||||||Ш1Ш11111Ш1111111Ш111Ш11111111111и111||||||||1Ш1Ш111П11111

Коллектив работников Тбилисского научно- 
исследовательского института сооружений 

и гидроэнергетики извещает о смерти сотруд
ника

Сергея Иосифовича Саркисова.
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